

MIÉRCOLES 11 DE JULIO, 2012



PRIMERAS PLANAS



BLINDA CORTE TRANSPARENCIA



“IMPOSIBLE, PROBAR COMPRA DE VOTOS”



EBRARD Y NÚÑEZ DESINFLAN EL CASO COMPRA DE VOTOS



PEÑA NIETO: YO GANÉ; “INFUNDIOS”, LA COMPRA DE VOTOS



PEÑA EXIGE QUE DEJEN DE POLARIZAR A MÉXICO



EBRARD COMIENZA CARRERA A LOS PINOS



EUROPA Y S&P, FACTORES QUE IMPULSAN AL PESO



INVERSIÓN MINERA ALCANZARÁ RÉCORD



NADIE TIENE DERECHO A DIVIDIR A MÉXICO: PEÑA



AMLO CONFUNDIÓ HASTA A FCH: PEÑA



PESADILLA

RESUMEN

SEP

* Firma de convenio entre INEA y la SRE

UnomásUno: No hay mejor manera de ayudar a los mexicanos que viven en el exterior, que ofreciéndoles educación de calidad para que terminen sus estudios, señaló el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, al atestiguar la firma del convenio entre el INEA y la Secretaría de Relaciones Exteriores. Al señalar que para los mexicanos la educación es patrimonio de la humanidad, el Titular de la SEP manifestó que actualmente se ofrece educación básica a casi 36 mil estudiantes en 423 plazas comunitarias en la Unión Americana, casi tres veces más que en el 2006.

Asimismo, destacó que 42 de esas plazas comunitarias están instaladas en Centros Correccionales y "aun cuando la mayoría de esos estudiantes son de origen mexicano, también se atiende a personas de 57 nacionalidades distintas". Córdova Villalobos hizo un reconocimiento al INEA por la calidad educativa con la que apoya a los migrantes mexicanos en el extranjero, la cual fue reconocida recientemente con el *Premio UNESCO-Rey Sejong*, así como a la Secretaría de Relaciones Exteriores, quien trabaja a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, en beneficio de nuestros paisanos. (*UnomásUno* PP y 3, *La Jornada* 22)

* Sección *Pájaros en el alambre*

Rumbo de México: Se publica el *Tuit* de José Ángel Córdova Villalobos: Hoy firmamos un convenio entre el INEA y la SRE a favor de la educación de nuestros hermanos migrantes en los Estados Unidos. (Pág. 2)

* *Brújula*.- José Antonio Carranza Palacios

El Sol de México: El mayor obstáculo que tenemos como país para consolidar nuestro desarrollo social y económico es el rezago que en educación padecen 55 millones de mexicanos, las dos terceras partes de la población mayor de 15 años... La población en rezago debe ser parte importante del proceso de desarrollo y no un freno para el mismo. Por esta razón, el Estado debe apoyar con más recursos esta educación. El presupuesto anual del INEA en los últimos 15 años es apenas el uno por ciento del presupuesto de la SEP, lo cual es inequitativo porque no favorece a los marginados. (Pág. 15-A)

* Entrega Anthony Wayne Becas Semilla a estudiantes y maestros indígenas

El Sol de México: Al entregar 65 "*Becas Semilla*" a estudiantes y maestros indígenas de 15 entidades federativas, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, refrendó el interés de su

Gobierno por reforzar el intercambio estudiantil y otorgarles habilidades técnicas que contribuyan al desarrollo de sus comunidades y regiones. “Tenemos el gran orgullo, a través de nuestra agencia para el desarrollo Internacional junto con la SEP y la Universidad de Georgetown, de apoyar a esta exitosa labor y a estos estudiantes, maestros y maestras llenos de energía, ideas e ilusión, nos reunimos para reconocer sus importantes esfuerzos.

El Secretario Córdova dijo: “Mi reconocimiento, nuevamente, a todas y todos quienes hacen posible este importante programa de *Becas Semilla*, que acompaña los esfuerzos del Gobierno de México con Estados Unidos, y, sobre todo, para acortar brechas de desigualdad en nuestro país porque en la educación no hay fronteras, sólo conocimientos y buenas prácticas que compartir”. (Pág. 10-A)

* *Clase Política*.- Miguel Ángel Rivera

La Jornada: Los verdaderos profesores demostraron su compromiso con la calidad de la educación, al participar en el *Examen de Preparación Profesional* los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al cual acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa 54 por ciento de los docentes registrados, informó la SEP, al destacar la participación de observadores externos de organismos como Coparmex, Ceneval y de varias organizaciones de la sociedad civil, como *Suma por la Educación* y la *Unión Nacional de Padres de Familia*, así como de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores. (Pág. 6)

* *De Naturaleza Política*.- Enrique Aranda

Excélsior: Digno de reconocimiento, sin duda, el compromiso que con la calidad en la educación evidenciaron 54 por ciento de los docentes registrados que, finalmente, participaron en el examen de preparación profesional aplicado por la SEP cuyo Titular es José Ángel Córdova Villalobos. También, el trabajo de observación hecho por instancias como la Coparmex, la *Unión Nacional de Padres de Familia* y *Suma por la Educación*, entre otras. (Pág. 22-A)

* *Pepe Grillo*

La Crónica: Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación. Así lo demuestra su participación en el *Examen de Preparación Profesional* los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54 por ciento de los docentes registrados. (Pág. 3-Opinión)

* *Póker Político*.- Matías Pascal

Unomásuno: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, se mostró satisfecho por la participación de 264 mil 24 maestros durante la aplicación de los exámenes de *Evaluación Universal*, que representan más del 54 por ciento de los mentores inscritos. Al hacer un balance de los exámenes aplicados el 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio pasados, Córdova Villalobos reconoció

que constituye un buen precedente que la jornada se haya realizado en forma tranquila y sin incidentes, además de reconocer el trabajo desplegado por los más de 900 observadores ciudadanos pertenecientes a diversas organizaciones de la sociedad civil. **(Pág. 3)**

* ***Teléfono Rojo.-*** José Ureña

Ovaciones: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, dio la cifra exacta de maestros examinados en la *Evaluación Universal*: 264 mil 24. Exactamente el 54 por ciento. **(Pág. 2)**

* ***Corporativo.-*** Rogelio Varela

El Financiero: Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación que se imparte en México, al participar en el *Examen de Preparación Profesional* los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54 por ciento de los docentes registrados. En la *Evaluación Universal* ha destacado también la participación de observadores externos como Coparmex, Ceneval y de varias organizaciones de la sociedad civil, como *Suma por la Educación* y la *Unión Nacional de Padres de Familia*, amén de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores. **(Pág. 20-Negocios)**

* ***De Oficio Reportero.-*** Raúl Sánchez Carrillo

Rumbo de México: Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación que se imparte en México, al participar en el *Examen de Preparación Profesional* los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54 por ciento de los docentes registrados. Durante la *Evaluación Universal*, destaca también la participación de observadores externos como Coparmex, Ceneval y de varias organizaciones de la sociedad civil, como *Suma por la Educación* y la *Unión Nacional de Padres de Familia*, amén de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores. **(Pág. 3)**

* ***Los Bazucazos de Ubaldo Díaz.-*** Ubaldo Díaz

Hombresdepoder.com.mx: Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación que se imparte en México, al participar en el *Examen de Preparación Profesional* los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54 por ciento de los docentes registrados. Durante la *Evaluación Universal*, destaca también la participación de observadores externos de organismos como COPARMEX, CENEVAL y de varias organizaciones de la sociedad civil, como *Suma por la Educación* y la *Unión Nacional de Padres de Familia*, así como de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores. **(Portal Hombresdepoder.com.mx)**

* **Desplegado.- SEP reconoce la participación de docentes que presentaron el *Examen de Preparación Profesional***

Reforma: Mediante un desplegado la Secretaría de Educación Pública reconoce la participación de los 263 mil 24 maestros de Educación Primaria que presentaron el *Examen de Preparación Profesional (Carrera Magisterial y no inscritos)*, sentando con ello las bases de la *Evaluación Universal*. Estos maestros han demostrado su compromiso por elevar la calidad de la educación y por contribuir en la construcción de un mejor futuro para los niños y jóvenes de nuestro país. En este ejercicio constructivo, a favor de la educación de México, participaron más del 54 por ciento de los maestros de educación primaria, de escuelas públicas y privadas de todo el país. (***Reforma 11-A, El Universal 11-A, Milenio 29, La Jornada 21, Excélsior 18-A***)

* **Sección *El Dato***

La Crónica: En los exámenes de *Preparación Profesional* participó el 54 por ciento de los docentes de nivel primaria, informó la Secretaría de Educación Pública. (**Pág. 3**)

* ***Ajuste de cuentas.- Carlos Ornelas***

Excélsior: Hoy por fin en el Gobierno se dieron cuenta de la falsedad de Gordillo, quien prometió al Presidente Calderón el oro, el moro y la calidad de la educación a cambio de un montón de prebendas. Ella nada más no le cumplió. La traición más reciente fue la postura que adoptó frente a la *Evaluación Universal*... De nada le valieron al Gobierno que le concedieran a la señora Gordillo reuniones con los Secretarios de Gobernación y Educación Pública, la SEP tuvo que ir sola en la *Evaluación Universal* y, a pesar de la enjundia que le puso el Secretario Córdova Villalobos, la primera edición sólo convocó a 54 por ciento de los docentes que *deberían* evaluarse.

Sin embargo, la prueba mostró que se puede hacer mucho en educación sin el concurso del SNTE. ¡Tarde para el Gobierno que se va, temprano para el que llega! El futuro de la educación sigue en riesgo. Lo peor que nos pudiera pasar es que Enrique Peña Nieto caiga en brazos de Elba Esther Gordillo, serían otros seis años de retroceso. A menos, claro, que el futuro Presidente haga un ajuste de cuentas y en verdad quiera gobernar en la educación de este país. (**Pág. 20-A**)

* ***Criticar a SEP la falta de promoción de prueba.- Sonia del Valle***

Reforma: La Secretaría de Educación Pública "perdió" la capacidad de convocar y comunicarse con los maestros, señaló David Calderón, director de *Mexicanos Primero*, al referirse al hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros, directores y supervisores de primaria se presentaron al *Examen de Preparación Profesional* el pasado 6 de julio. "No tienen suficientes instrumentos prácticos para comunicarse con los maestros y una campaña masiva (en medios de comunicación) no es suficiente para llevar la información precisa a los maestros", expresó. En tanto, dijo, la cúpula magisterial que

encabeza Elba Esther Gordillo demostró claramente que no le importa la calidad de la educación. (Pág. 9-A)

*** *Primer diagnóstico.* - David Calderón**

El Financiero: A diferencia de la primera ronda del examen, efectuada el 24 de junio y destinada a los maestros que ya están inscritos en carrera magisterial, la asistencia fue muy baja. En el global de las dos fechas, acudieron 263 mil maestros de un universo de 590 mil; es decir, 53 por ciento... Es histórico, y amerita varias reflexiones. En primer lugar, haber logrado aplicarlo en este ciclo escolar tiene un gran mérito, pues las cúpulas del SNTE y de la CNTE, típicamente en desacuerdo, esta vez se coaligaron en los hechos para descarrilar el examen. Ambos grupos hicieron su cálculo político...

¿Por qué digo que es un mérito? Porque aun no habiendo dinero de por medio, e incluso desafiando la desinformación y hasta la posibilidad de represalias, tres de cada diez convocados sí acudieron, entonces tenemos esperanzas. Hay un núcleo duro de maestros que van a sobrellevar la presión y quieren mejorar, entender mejor su propia profesión y honrarla... La segunda reflexión es que el sindicato y sus disidencias no son buenos aliados. No tienen palabra, y su honor es desechable. Mal hará la administración actual si sigue considerándolos socios, cuando queda muy claro que no les importa restarse a conveniencia de los procesos, aunque exijan con soberbia bilateralidad para los principales asuntos de la educación nacional. (Pág. 14)

*** *Advierte Pescador: hubo desconfianza.* - Sonia del Valle**

Reforma: El hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros de primaria se presentaron al examen de *Preparación Profesional* revela que los docentes no tuvieron confianza en la autoridad educativa pues la mayoría desconoce para qué sirve la *Evaluación Universal*, señaló el ex secretario de Educación Pública, José Ángel Pescador. "Eran optimistas de que la mayoría se presentaría a la *Evaluación Universal*, pero hizo falta información y precisión, para qué la *Evaluación Universal*", expresó Pescador. Al mismo tiempo, dijo, los docentes saben que se aplican pruebas y pruebas y no perciben que haya mejoría. (Pág. 9-A)

*** *Tardará 50 años la renovación de la plantilla de maestros: SEP.* - Karina Avilés**

La Jornada: Con base en las tendencias, la renovación de la plantilla de maestros mediante el *Concurso Nacional de Plazas Docentes* tardará 50 años, reconoció el titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, Bernardo Rojas, quien expresó que ojalá y nos podamos ir más rápido, pero esto también depende del ritmo de la jubilación de los maestros. De acuerdo con las cifras históricas del concurso, del *Ciclo Escolar 2008-2009* a *2012-2013*, el número de maestros que han accedido a una plaza mediante el examen de oposición es de 140 mil 266 –la cifra incluye a los beneficiarios de la prueba del próximo domingo– esto es, más de 10 por ciento de alrededor de un millón de educadores. (Contraportada y 46)

*** *Firman Acuerdo de Negociación 2012 en Morelos***

La Crónica: Bajo el principio de dar cumplimiento a lo postulado por el Artículo 3º Constitucional que define el perfil de la educación pública en el país, asumiendo el compromiso de impartir una educación de calidad, ya que no hay bien público enunciado que esté expuesto a ser negado con una educación sin calidad ni valores, este martes el gobernador Marco Adame Castillo firmó con la dirigencia del SNTE Sección 19 y su CEN, el *Acuerdo de Negociación 2012*. (*La Crónica 6, El Sol de México 1-República*)

*** *La utilidad de la democracia.- Elba Esther Gordillo***

El Universal: La democracia es la mejor vía de las que disponemos los ciudadanos para elegir a los gobiernos cuya función es atender los problemas de la sociedad, para lo cual tendrían que tomar decisiones, muchas veces impopulares y nunca exentas de costos, tanto políticos como sociales. En la medida en que las ofertas de los partidos y los candidatos queden explícitamente reflejadas en la búsqueda del voto ciudadano, y que estos sufragios sean correctamente emitidos y contados, la decisión de la mayoría ciudadana dotará de plena legitimidad tanto a los gobiernos que surjan de las elecciones como a las políticas públicas que estos emprendan. De este binomio deberíamos extraer la utilidad de la democracia, la cual debe ser así, útil, como método para disputar el poder político y como camino para enfrentar los problemas sociales. (PP y 9-A)

*** Defiende ANUIES propuesta de crear nueva Secretaría**

24 Horas: El 92 por ciento de la investigación científica en el país se genera en las universidades públicas que pertenecen a la ANUIES, dice Rafael López Castañares, al hablar de las "razones de peso" que sustentan la propuesta de la asociación de crear la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación. "No es sólo el hecho de crear por crear y tener una estructura burocrática, tenemos razones de peso", asegura el secretario general de la ANUIES. (Pág. 16)

*** Aumentaron en más de mil millones de pesos en un año las multas impuestas por la SFP**

La Jornada: Las sanciones económicas impuestas por la Secretaría de la Función Pública a funcionarios implicados en irregularidades y actos de corrupción aumentaron en un año más de mil millones de pesos, y ascienden ya a 49 mil 700 millones de pesos, convertidos ahora en 25 mil 657 créditos fiscales, informó el SAT, encargado de recuperarlos por la vía judicial. Según las cifras más recientes del SAT, los 25 mil 657 créditos fiscales se han integrado en éste y los anteriores sexenios. Tampoco se incluye el caso de corrupción por la construcción de la *Estela de Luz*, cuyo costo pasó de 400 millones de pesos a mil 300 millones de pesos e involucró a varios funcionarios de la paraestatal III Servicios, subsidiaria de Pemex, entre otros. (Pág. 14)

SECTOR EDUCATIVO

* Llama *ombudsman* a autoridades educativas a actualizar planes de estudio

La Prensa: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos informó que ha puesto especial interés en el tema de la educación en derechos humanos, con la plena convicción de que éste es el mecanismo más efectivo para fomentar en las personas muchos de los valores que sirven para prevenir violaciones a tales derechos. La institución que dirige Raúl Plascencia Villanueva recordó que el Artículo Tercero de la Constitución impone al Estado la obligación de impartir una educación que tienda a desarrollar armónicamente todas las facultades del ser humano y fomenten en él, a la vez, el amor a la Patria y el respeto a los derechos humanos, entre otros aspectos... Por ello, el *ombudsman* nacional hace un llamado a las autoridades, en especial a las encargadas de las políticas públicas en el ámbito de la educación en México, para que actualicen los contenidos de los planes de estudio y libros de texto en los términos que señala la Constitución. (Pág. 18)

* Ofrece Eruviel ampliar oferta universitaria.-

El Sol de México: El gobernador del Estado de México ofreció su apoyo para la construcción de cuatro universidades politécnicas en la entidad mexiquense, que se sumarán a las otras cuatro que ya existen en el territorio que actualmente atienden a un promedio de 9 mil alumnos. El titular del Ejecutivo estatal aseguró que su gobierno continuará la ampliación y construcción de universidades, entre lo que mencionó un plantel de la Universidad Mexiquense del Bicentenario, en Ecatepec, mientras que la UAEM tiene proyectada una Facultad de Medicina en Chimalhuacán, una Unidad Académica en la zona oriente de Tlalnepantla, además de un proyecto, ya sea en Naucalpan o Huehuetoca. Sayonara Vargas Rodríguez, Coordinadora General de Universidades Politécnicas de la SEP, informó que en este plantel se construirán 17 edificios más, en coordinación con el gobierno estatal. (Pág. 1 y 5-República)

INFORMACIÓN GENERAL

* Espera Felipe Calderón mayor colaboración con Michoacán

Reforma: El Presidente Felipe Calderón realizó ayer una visita relámpago a su natal Morelia para inaugurar el libramiento vial a Quiroga -en funcionamiento desde hace dos meses - ante varios cientos de paisanos que se congregaron cerca de los dos túneles recién habilitados. "Yo espero, y hago votos -lo hemos conversado con el Gobernador-, que bajo su Gobierno haya una nueva etapa de mucho mayor colaboración y de concreción de proyectos, (y durante la cual) el dinero que envíe la Federación para atender programas de infraestructura, salud y otros sí llegue a los municipios y a los programas de salud, etcétera", dijo el Presidente. (Reforma 6, El Universal 1 y 4-Estados)

*** El PAN requiere reconstrucción: Margarita Zavala**

Milenio: El Partido Acción Nacional requiere una reconstrucción en la que se fortalezca su identidad apuntalando la formación de cuadros, consideró Margarita Zavala, esposa del Presidente. Tras la elección del día 1 de julio, en la que la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, quedó en el tercer lugar de las preferencias, la titular del DIF nacional aseguró que dentro de la reconstrucción el partido también tiene que revisar los mecanismos de sus procesos internos... En entrevista radiofónica con Joaquín López-Dóriga, la presidenta del Consejo Consultivo del DIF adelantó que trabajará en la renovación del partido en el que milita desde su juventud. **(Pág. 10)**

*** SCJ: ninguna autoridad deberá impugnar órdenes de transparencia en información**

Desde hoy, ninguna autoridad de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial en ninguno de sus tres niveles -federal, estatal y municipal- tiene derecho a impugnar en tribunales las órdenes de acceso a la información pública dictadas por los órganos de transparencia, resolvió ayer la Suprema Corte de Justicia. Por unanimidad, el pleno de la Corte invalidó una reforma aprobada en 2009 en Campeche mediante la cual se facultó a las autoridades para impugnar ante el Tribunal de Justicia del estado fallos adversos de la Comisión de Transparencia local.

Los Ministros determinaron que permitir un recurso de ese tipo vuelve casi inútil el procedimiento de acceso a la información, pues da al Gobierno herramientas para aplazar durante meses o años la entrega de datos ya ordenada por un órgano en esa materia que, en el caso de Campeche, tiene jurisdicción sobre los tres poderes locales. "Este esquema torna ineficaz la protección del derecho fundamental a la información pública", afirma la sentencia, que fue aprobada sin debate alguno sobre el tema de fondo. (Ocho Columnas)



FECHA	COMUNICADO
11/07/12	078

FORMALIZAN INEA Y SRE SERVICIOS DE EDUCACIÓN BÁSICA PARA MEXICANOS EN EL EXTERIOR

- *El Titular de la SEP aseguró que con la firma de este convenio se refrenda el compromiso de seguir ofreciendo educación a los mexicanos que viven en el exterior*
- *Actualmente se ofrece educación básica a casi 36 mil estudiantes en 423 plazas comunitarias en Estados Unidos*

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), suscribieron hoy un convenio a fin de consolidar los programas de educación que se ofrecen a los migrantes mexicanos en Estados Unidos. Actualmente se otorga educación básica a casi 36 mil estudiantes en ese país.

La firma fue atestiguada por el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, quien señaló que no hay mejor manera de ayudar a los mexicanos que viven en el exterior que ofreciéndoles educación de calidad para que terminen sus estudios y manifestó que para los mexicanos la educación es patrimonio de la humanidad.

Córdova Villalobos hizo un reconocimiento al INEA por la calidad educativa con la que apoya a los migrantes mexicanos en el extranjero, la cual fue reconocida recientemente con el premio UNESCO-Rey Sejong, así como a la Secretaría de Relaciones Exteriores, que trabaja, a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), en beneficio de nuestros paisanos.

Aseguró que con la firma de este convenio se refrenda el compromiso de seguir ofreciendo educación a los mexicanos que viven en el exterior, ya sea para que aprendan a leer y escribir o, incluso, para hacer uso de las tecnologías de la información, tal y como el Presidente Felipe Calderón se lo propuso al inicio de su administración.

En su oportunidad, el Director Ejecutivo del IME, Javier Díaz de León, dijo que para el Estado mexicano la atención de nuestros connacionales, más allá de nuestras fronteras, es una prioridad y para ello se han destinado mayores recursos para apoyar su formación educativa. Subrayó que todos los consulados de México en Estados Unidos tienen la instrucción de apoyar a los migrantes en su educación y que desde hace 22 años, en conjunto con la SEP, han trabajado en la atención y apoyo a los mexicanos en el extranjero para que tengan mejores oportunidades de vida.

Por su parte, el Director General del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro, subrayó que con la firma de este acuerdo se refuerza la voluntad para seguir trabajando en beneficio de los mexicanos que residen en Estados Unidos y quieren concluir sus estudios. Reiteró el compromiso del gobierno mexicano por atender a los paisanos que viven en Estados Unidos, al señalar que "no existe otro país cuyas autoridades ofrezcan los servicios de educación y salud a su población migrante como los que ofrece el gobierno mexicano".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	3

Educación básica para mexicanos en el exterior: INEA y SRE

Atestiguó José Ángel Córdova Villalobos; firmaron convenio Javier Díaz de León y Juan de Dios Castro

No hay mejor manera de ayudar a los mexicanos que viven en el exterior, que ofreciéndoles educación de calidad para que terminen sus estudios, señaló el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, al atestiguar la firma del convenio entre el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Al señalar que para los mexicanos la educación es patrimonio de la humanidad, el titular de la SEP manifestó que actualmente se ofrece educación básica a casi 36 mil estudiantes en 423 plazas comunitarias en la Unión Americana, casi tres veces más que en el 2006.

Asimismo, destacó que 42 de esas plazas comunitarias están instaladas en Centros Correccionales y "aun cuando la mayoría de esos estudiantes son de origen mexicano, también se atiende a personas de 57 nacionalidades distintas".

Córdova Villalobos hizo un reconocimiento al INEA por la calidad educativa con la que apoya a los migrantes mexicanos en el extranjero, la cual fue reconocida recientemente con el premio UNESCO-Rey Sejong, así como a la Secretaría de

Relaciones Exteriores, quien trabaja a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, en beneficio de nuestros paisanos.

El responsable de la política educativa del país, aseguró que con la firma de este convenio se refrenda el compromiso de seguir ofreciendo educación a los mexicanos que viven en el exterior, ya sea para que aprendan a leer y escribir o, incluso, para hacer uso de las tecnologías de la información, tal y como el Presidente Felipe Calderón se lo propuso al inició de su administración.

En su oportunidad, Javier Díaz de León, director ejecutivo del Instituto de Mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores, dijo que para el Estado mexicano la atención de nuestros connacionales principalmente en Norteamérica es una prioridad y para ello se han destinado mayores recursos para apoyar su formación educativa. Díaz de León comentó que todos los consulados de México en la Unión Americana tienen la instrucción de apoyar a los migrantes en su educación y que desde hace 22 años, en conjunto con la SEP, han trabajado en la atención y apoyo a los mexicanos en el extranjero para que tengan mejores oportunidades de vida.

Por su parte, el director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro, subrayó que con la firma de este acuerdo se refuerza la voluntad para seguir trabajando en beneficio de los mexicanos que residen en Estados Unidos y quieren concluir sus estudios.

El titular del INEA reiteró el compromiso del gobierno mexicano por atender a los paisanos que viven en la Unión Americana, al señalar que "no existe otro país cuyas autoridades ofrezcan los servicios de educación y salud a su población migrante como los que ofrece el gobierno mexicano".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	3



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	PRIMERA	10

Entrega Anthony Wayne *Becas Semilla* a estudiantes y maestros indígenas

POR JUDITH GARCÍA

Al entregar 65 "*Becas Semilla*" a estudiantes y maestros indígenas, así como a asesores académicos de 15 entidades federativas, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, refrendó el interés de su Gobierno por reforzar el intercambio estudiantil y otorgarles habilidades técnicas que contribuyan al desarrollo de sus comunidades y regiones.

"Tenemos el gran orgullo, a través de nuestra Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), junto con SEP y la Universidad de Georgetown, de apoyar a esta exitosa labor y a estos estudiantes, maestros y maestras llenos de energía, ideas e ilusión, nos reunimos para reconocer sus importantes esfuerzos."

En esta ocasión, *Becas Semilla* se entregaron a Querétaro, Guanajuato, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Estado de México, Michoacán, Yucatán, Puebla, Sonora, Quintana Roo, Veracruz, San Luis Potosí, Morelos y Chihuahua.

"Las *Becas Semilla*, son tan só-

lo una de las maneras en que la Embajada de Estados Unidos en México está promoviendo la iniciativa del presidente Obama de la Fuerza de Cien Mil en las Américas, que busca aumentar los intercambios estudiantiles y países en todo el hemisferio."

El secretario Córdova dijo: "El reconocimiento, nuevamente, a todas y todos quienes hacen posible este importante programa de Becas Semilla, que acompaña los esfuerzos del Gobierno de México para estrechar y fortalecer los lazos de amistad y cooperación de México con Estados Unidos, y, sobre todo, para acortar las brechas de desigualdad en nuestro país, porque en la educación no hay fronteras, sólo conocimientos y buenas prácticas que compartir."

Las becas financiadas por la Agencia para el Desarrollo Internacional, en colaboración con la SEP y el programa Semillas de la Universidad de Georgetown, permitirá a 65 mexicanos de comunidades indígenas marginadas estudiar en universidades estadounidenses.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	REPÚBLICA	1

Compromete Marco Adame 96 mdp en favor de docentes

■ Firma acuerdo el Ejecutivo de Morelos con la sección 19 del SNTE

El Sol de Cuernavaca
POR MARTÍN SÁNCHEZ

CUERNAVACA, Mor. (OEM-Informex).- El gobernador Marco Antonio Adame Castillo firmó con la dirigencia de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el Acuerdo de Negociación 2012, en el que se prevén recursos por 96 millones de pesos a favor de los maestros.

En Palacio de Gobierno, donde se llevó a cabo la firma de la negociación, el gobernador Marco Antonio Adame subrayó que con este acuerdo logrado con el SNTE, la educación de calidad es la exigencia mínima que tanto autoridades como docentes se deben imponer, ya que es el basamento sobre el cual se edifica el presente y futuro de Morelos y México, una causa que convoca a poner por delante el interés general sobre cualquier aspiración personal o de grupo.



» MARCO ADAME durante la firma del acuerdo con el SNTE.

"Hemos renunciado a cualquier decisión que no tenga sustento en la realidad que hoy vive el estado y el país, en las condiciones económicas y presupuestales, y lejos de nosotros cualquier decisión populista que pudiera acompañar el aplauso fácil pero oneroso y costoso para las presentes y futuras generaciones, si de un privilegio momentáneo se tratara para el gobernante en turno o para quienes concretan una acuerdo", señaló el mandatario estatal.

Le negociación salarial con los maestros se tejió de manera tersa con la participación de los secretarios de Gobierno y de Educación, Oscar Sergio Hernández Benítez y Alejandro Pacheco Gómez, mientras que por la Sección 19 del SNTE, la dirigente María Eugenia Ocampo Bedolla, y el representante del Comité Ejecutivo Nacional, Moisés Armenta Vega.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	REPÚBLICA	2

VERACRUZ

LA EVALUACIÓN UNIVERSAL A MAESTROS, AL 100%

El Sol de Córdoba

CÓRDOBA, Ver. (OEM-Informex).- Tras afirmar que en Veracruz el nivel educativo es de primera, la subsecretaria de Educación Media Superior, Denisse Uscanga Méndez, señaló que en la entidad la Evaluación Universal a maestros se presentó al cien por ciento.

"En Veracruz no tuvimos problema de que algún maestro se opusiera a presentar el examen o Evaluación Universal, aquí se cumplió al cien por ciento; nuestros maestros están capacitados, por lo que pueden ser evaluados en cualquier momento."

Se había mencionado que en Tehuipango, algunos maestros se opusieron a ser evaluados, situación que fue desmentida por Denisse Uscanga Méndez, al señalar que Veracruz cumplió al cien por ciento.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CIUDAD	3

Exigirán en Tláhuac un mayor presupuesto para educación

POR ABIGAÍL CRUZ

“Una de mis prioridades en mi gobierno como jefa delegación en Tláhuac será que todas las niñas y niños tengan concluidas sus escuelas, que no sigan tomando sus clases al aire libre”, dijo Angelina Méndez Álvarez, quien aseguró que se deberá de exigir un mayor presupuesto para el próximo año en materia de educación, para que en esa demarcación se construyan los centros educativos que fueron demolidos. Además de la seguridad pública.

En entrevista con **El Sol de México**, la jefa delegacional electa de Tláhuac adelantó que será en el mes de agosto cuando se inicie la construcción de la escuela secundaria 126 y pidió que cuando regresen los estudiantes a sus clases para el nuevo ciclo escolar -2012-2013-, “existan las condiciones, los espacios donde puedan desarrollarse, donde puedan realizar sus actividades, jugar y que cuenten con sus áreas verdes en los planteles”.

La jefa delegacional electa del PRD relató que con el sismo en el mes de marzo, salieron afectadas algunas escuelas, por lo que informó que algunas de ellas se van a derribar y entre ellas citó la escuela “Ricardo Flores Magón”, la Franciscó Monterde, de Ixtayoapan, el caso de la Zapotitlán, la “Otilio Montaño”, una más de la cabecera

delegacional e “incluso ya se está derribando el Jardín de Niños “Citlali”, una más del pueblo de San Andrés Mixquic”, entre otras.

Agregó que otras que no se han construido y ejemplo de ello es el caso de la secundaria 126 y confió que esté iniciada su construcción en el mes de agosto y las otras están en proceso de derribo, por lo que aseguró que al arribar a la administración delegacional “yo estaré pendiente de que eso ocurra lo más pronto posible”.

Explicó que en el caso del presupuesto para educación, este se deberá exigir a nivel federal a través de su diputada en San Lázaro, pero también con los legisladores en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

Informó que a lo largo de sus recorridos en la búsqueda del voto durante 45 días, los habitantes de Tláhuac le demandaron mayor seguridad, luminarias, bacheo, poda de árboles, imagen urbana, mejores servicios, entre otros.

Méndez Álvarez destacó que esa demanda será otras de sus prioridades en su gobierno, el cual arranca el 1 de octubre próximo, así como la atención a los habitantes de Tláhuac a lo que denominará lunes ciudadano. Sin embargo, rechazó que esa demarcación ubicada al sur de la Ciudad de México se haya incrementado la inseguridad, por el contrario declaró “está ha disminuido”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	ACADEMIA	23

Presenta la UNAM su sitio web Cienciorama para difundir la ciencia



La UNAM presentó su sitio web Cienciorama, un canal de comunicación para difundir el conocimiento científico actual a población no especializada, además de reforzar la labor de la máxima casa de estudios para la difusión de su producción en esta materia.

Mediante un comunicado, la institución señala que esta plataforma surge a partir del proyecto Temas de Ciencia Contemporánea, realizado por un grupo de universitarios interesados en la comprensión, análisis, discusión y difusión de los avances de la investigación científica y tecnológica y fue desarrollada por el Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET).

Pero también, agrega la UNAM, es una herramienta para los profesores, que tendrán información actualizada de sus conocimientos y ofrecer una mejor cátedra a sus alumnos. Al respecto, Luis Estrada Martínez, responsable de Ciencioramaes comentó que participarán especialistas que plantearan distintas teorías sobre un fenómeno, las dudas y las cuestiones que aún se ignoran.

Explica que en el portal se busca delinear, por ejemplo, una imagen clara y coherente de lo que sabemos del Universo, mediante distintas disciplinas, añadió el investigador del grupo de Telemática para la Educación del Departamento de Tecnologías de la Información del CCADET.

LA
CRÓNICA
DE HOY

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	ACADEMIA	23

CONTENIDO. Luis Estrada señaló que esta herramienta es utilizada como un espacio de difusión y comunicación en internet, donde se integran tópicos de actualidad a disposición de un público no especializado, con el aprovechamiento de recursos de las tecnologías de la información y la comunicación.

El sitio funciona como un taller, donde se revisan y discuten los acontecimientos y descubrimientos, y se busca aclararlos para comprender y exponer mejor el avance. Además, basa su labor en seminarios, charlas y conferencias sobre temas previamente seleccionados.

Estas actividades se realizan con la colaboración de investigadores, profesores, alumnos y otras personas interesadas en el desarrollo científico, comentó Estrada Martínez.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	ACADEMIA	23

EL DATO | PRUEBAS

En los exámenes de Preparación Profesional participó el 54 por ciento de los docentes de nivel primaria, informó la Secretaría de Educación Pública



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	PAÍS	26

Defiende ANUIES propuesta de crear nueva secretaría

Su secretario general Rafael López Castañares asegura que existen “razones de peso”; al respecto, Peña Nieto aclaró, en mayo pasado, que no es la primera secretaría que le piden

ERICKA PEDRERO/
XÓCHITL BÁRCENAS

El 92% de la investigación científica en el país se genera en las universidades públicas que pertenecen a la ANUIES, dice Rafael López Castañares, al hablar de las “razones de peso” que sustentan la propuesta de la asociación de crear la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación.

“No es sólo el hecho de crear por crear y tener una estructura burocrática, tenemos razones de peso”, asegura el secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

Lamentablemente todos hablamos de la investigación y la educación superior como un binomio

separado; por un lado van los investigadores y por otro las instituciones de educación superior, pero si creamos esa instancia que marque las políticas en la misma dirección y rumbo, el desarrollo del país va a ser mucho más alto en general y el impacto mayor.

En entrevista con Diario 24 Horas, el representante de la asociación que agrupa a 65 instituciones de educación superior públicas y privadas del país se muestra optimista sobre los resultados de la reunión de los rectores y los candidatos a la Presidencia en mayo pasado, a quienes plantearon esta y otras propuestas contenidas en el documento “Inclusión con responsabilidad social. Una nueva generación de políticas de educación superior”.

Los cuatro se comprometieron, dice, pero al referirse a Enrique Peña Nieto, López Castañares refiere que el ahora candidato electo propuso tener por lo menos 45% de cobertura de educación superior, destinar 1.5% del PIB para educación superior y también 1% para ciencia y tecnología, desde el 0.44% que se asigna en la actualidad.

“Si esos retos tan fuertes se empalman en una instancia que trabaje de la mano entre la educación superior, ciencia, tecnología e innovación, pues lo ideal es una Secretaría que los contemple”, subrayó López Castañares.

No obstante, en su presentación del 21 de mayo y a la pregunta de

José Narro, rector de la UNAM, de definir si aceptaba o no la Secretaría de Educación Superior, Peña Nieto respondió que también le han solicitado crear secretarías de la juventud, de la mujer, de ciencia y tecnología y para apoyar a las personas con discapacidad.

Sobre el compromiso del candidato del PRI de asignar a ciencia y tecnología 1.0% del PIB, algo que ya está establecido por ley, López Castañares señaló que anteriormente se había pedido que se cumpliera la disposición, pero “nadie hablaba de eso. Hoy se comprometieron a hacerlo, esa es la diferencia, hoy dijeron vamos por ello”.

“Hablando del virtual ganador dijo que lo va a cumplir y lo tenemos grabado, no firmado pero si grabado, y para nosotros es suficiente la palabra”, dijo López Castañares.

En este sentido, confió en que para la elaboración del próximo presupuesto se tome en cuenta la opinión del candidato electo para avanzar en la propuesta de presupuestos plurianuales, que den mayor certidumbre a las instituciones de educación superior.

Recordó que hace unas semanas en el Congreso de la Unión, un grupo de diputados de las comisiones de Educación, Relaciones Exteriores y de Defensa Nacional retomaron el documento de ANUIES. Para avanzar con las propuestas de la asociación “cree-

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	PAÍS	26

mos que sin el Congreso no vamos a alcanzar nada, ya que no se lograrían aunque se tenga el derecho de picaporte, aunque venga el presidente y aunque haya venido el candidato de tal o cual partido”.

Interrogado sobre la relación entre los universitarios y el virtual ganador de la elección presidencial, señaló que deberá construirse con mucho cuidado, “tiene que fortalecerse en los canales que todos queremos”.

“Hay que trabajar con mucho cuidado todo lo que es ese entramado y las demandas que tienen. Si los jóvenes no ven expectativas, si no ven un futuro inmediato, les genera una situación de incertidumbre tremenda”. La falta de oportunidades incluso para aquellos con estudios en posgrado, muestra que “algo estamos haciendo mal, todos, no sólo el gobierno”. ☺



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	SOCIEDAD Y POLÍTICA	46

Prevén que la renovación de la plantilla de maestros en el país tardará 50 años

KARINA AVILÉS

Hay que esperar la jubilación de muchos profesores para que entren los de relevo, dice

Con base en las tendencias, la renovación de la plantilla de maestros mediante el Concurso Nacional de Plazas Docentes tardará 50 años, reconoció el titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Bernardo Rojas, quien expresó que “ojalá y nos podamos ir más rápido, pero esto también depende del ritmo de la jubilación de los maestros”.

De acuerdo con las cifras históricas del concurso, del ciclo escolar 2008-2009 a 2012-2013, el número de maestros que han accedido a una plaza mediante el examen de oposición es de 140 mil 266 –la cifra incluye a los beneficiarios de la prueba del próximo domingo– esto es, más de 10 por ciento de alrededor de un millón de educadores.

En la víspera de la quinta edición del examen, el funcionario señaló que “no tenemos mayor temor” de que se filtre una supuesta versión de la prueba: “Siempre ha habido vivales que dicen que la van a vender, pero resulta que es falsa”. Además, dijo, las medidas de seguridad son muy similares a las que operaron en la evaluación universal.

Entre ellas están la impresión de exámenes con folios seriados y pestañas de seguridad en cada cuadernillo, la impresión de los materiales bajo la vigilancia permanente de la policía bancaria y del Ejército y la integración del banco de preguntas por una institución externa a la SEP, la verificación ante notario del resguardo en caja fuerte del banco de reactivos y eliminación de archivos en los equipos de cómputo en los que se trabajaron las versiones.

Los datos de la dependencia establecen que de 2008 a 2011, 487 mil 595 docentes presentaron la prueba. Para el examen de este 15 de julio hay 139 mil 786 maestros inscritos.

En el ciclo 2008-2009, el número de maestros beneficiados con una plaza ascendió a 12 mil 858; en 2009-2010, aumentó a 36 mil 671; en 2010-2011 –el periodo que mayor número de sitios se han otorgado hasta el momento– la cifra subió a 42 mil 822 profesores, y para el ciclo siguiente cayó a 29 mil 845.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	SOCIEDAD Y POLÍTICA	46

Para el concurso 2012-2013, que se realizará este domingo, la oferta es de 18 mil 71 plazas y el costo del ejercicio asciende a 9 millones 803 mil 168 pesos. Bernardo Rojas enfatizó que es necesario esperar a que muchos de los maestros se jubilen para que entren los de relevo, conforme a los nuevos mecanismos del examen.

Los maestros aceptan el concurso “perfectamente bien, saben que es transparente, que no hay mano negra” y lo importante es que el mecanismo ya está en marcha, “más allá de cuánto nos vamos a tardar”, insistió.

Las especificaciones del ejercicio señalan que se aplicarán 24 tipos de exámenes con dos áreas comunes que son habilidades intelectuales y conocimientos de la educación básica. El área de competencias docentes es específica a cada prueba. El cuestionario contiene 120 preguntas y la calificación mínima para obtener una plaza es de 3.1.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	13

Miembros de #YoSoy132 realizan marcha informativa en Iztapalapa

Los jóvenes del movimiento #YoSoy132 continuaron ayer con sus acciones de protesta e información ante la eventual llegada del priísta Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República. En Iztapalapa realizaron una marcha-brigadeo en la que convocaron a los ciudadanos a inconformarse y actuar por lo que llamaron "la imposición" del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Por otro lado, el colectivo estudiantil descartó que el grupo de activistas cibernéticos Anonymous haya rescatado el portal de Internet yosoy132.mx, que era administrada por Manuel Cossío, expulsado del movimiento luego de dar a conocer grabaciones donde Saúl Alvidrez manifestaba su apoyo a Andrés Manuel López Obrador, motivo por el que éste también dejó de formar parte de #YoSoy132.

Minutos antes de las tres de la tarde, 50 integrantes del denominado Frente Oriente, que agrupa varias escuelas de esa zona de la ciudad que participan en #YoSoy132, iniciaron una movilización en la puerta principal de la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Iztapalapa, que concluyó en la explanada delegacional.

Durante el trayecto, al que se sumaron algunos profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, los estudiantes manifestaron su rechazo a la "imposición" de Peña Nieto como presidente del país.

Al grito de "Peña no ganó, Soriana lo ayudó", el contingente hizo una escala en la sucursal de avenida Ermita Iztapalapa de esa tienda de autoservicio. La intención era reclamar a esa cadena empresarial el caso de los monederos electrónicos que presuntamente el PRI repartió entre miles de ciudadanos para la compra de despensas en esa tienda a cambio de votos en su favor.

Ante el desconcierto de consumidores y trabajadores de esa cadena, los miembros del Frente Oriente se apostaron frente a la entrada principal y con megáfonos informaron a las personas presentes sobre las "irregularidades" de la elección presidencial.

"No basta indignarnos, tenemos que organizarnos", subrayaron a lo largo de toda la marcha a fin de convocar a los ciudadanos a una asamblea popular que realizaron en la explanada delegacional.

Los jóvenes se detenían a dar información sobre las "inconsistencias" del proceso en comercios, mercados, paletterías y hasta consultorios médicos. "Nos dicen que fueron las elecciones más concurridas de la historia, pero poco nos hablan de la compra y coacción del voto, de la limpieza de los comicios. Hay que preguntarse, ¿cuántos de esos votantes fueron libres de sufragar por quien deseaban?", gritaba un estudiante. A través de un comunicado distribuido por la asamblea de la Universidad Iberoamericana (llamada másde131), el colectivo #YoSoy132 detalló que el grupo



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	13

Anonymous no rescató el sitio yosoy132.mx como trascendió la noche del lunes. Además, desde su cuenta de Twitter, Anonymous Hispano también se deslindó de ese hecho.

Además, los jóvenes descartaron haber convocado a un bloqueo en la esquina de Paseo de la Reforma y Prado norte, en las Lomas de Chapultepec, lo que se hizo desde una cuenta "apócrifa" con el objetivo de desprestigiarlos.

Este miércoles, el colectivo realizará otra marcha que irá de las instalaciones de Televisa San Ángel al Instituto Federal Electoral. El jueves se realizará la sexta asamblea general interuniversitaria en la Escuela Nacional de Antropología e Historia.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	17

Detiene la PF a dos ex funcionarios de Guerrero por el caso Ayotzinapa

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

Elementos de la Policía Federal Ministerial (también conocida como AFI) detuvieron en Guerrero a Alejandro Hernández Paz y Puente, ex subprocurador de Justicia del estado, y a una agente del Ministerio Público local para que sean juzgados por encubrimiento en los hechos del pasado 12 de diciembre en la carretera México-Acapulco, en inmediaciones del municipio de Iguala, donde dos estudiantes de la escuela normal de Ayotzinapa fueron asesinados.

Hernández Paz y Puente, ex subprocurador de Control Regional y de Procedimientos Penales de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), fue detenido junto con Gloria Rocío Cruz Méndez, ex agente del Ministerio Público del fuero común, informó la Procuraduría General de la República (PGR).

“Como parte de las acciones aplicadas para esclarecer los hechos ocurridos en la Autopista del Sol, donde perdieron la vida dos estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, la PGR obtuvo del juez primero de distrito en Chilpancingo, Guerrero, las órdenes de aprehensión correspondientes por la probable responsabilidad de las personas mencionadas en los delitos de encubrimiento y contra la administración de la justicia”, indicó la PGR.

En los próximos días, el juez de la causa resolverá la situación jurídica de los dos ex funcionarios de la PGJE.

El 12 de diciembre de 2011, cientos de estudiantes de la normal de Ayotzinapa realizaron una protesta pacífica y bloquearon la carretera México-Acapulco, y fueron reprimidos con armas de fuego por policías locales y federales, con lo cual, de acuerdo con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), las autoridades cometieron violaciones graves a los derechos humanos de los estudiantes.

Tras la agresión a los normalistas, las autoridades locales alteraron la escena de los hechos y ocultaron pruebas para tratar de evitar que fueran identificados los responsables de la muerte de Gabriel Echeverría de Jesús y Jorge Alexis Herrera Pino.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	17

Exigen activistas y académicos medidas cautelares para Sanjuana Martínez

DAVID CARRIZALES
Corresponsal

Monterrey NL, 10 de julio. Activistas, comunicadores, académicos y representantes de organizaciones civiles señalaron que la detención “arbitraria” de la periodista Sanjuana Martínez Montemayor, sin presentar orden de cateo y con fuerza excesiva, implica el propósito de acallarla y amedrentar a quienes observen una conducta semejante, para imponer la censura e inducir la autocensura, por lo que demandaron a las autoridades que tomen medidas cautelares y de salvaguarda para la periodista.

“La detención –ordenada por la juez Luz María Guerrero Delgado– fue un claro abuso de autoridad y con uso de fuerza desmedida contra una ciudadana inermes y valiosa para la comunidad, por la defensa que hace, de manera consistente y lúcida, de los derechos humanos”, señalaron los activistas.

Por los antecedentes de crítica de la periodista en relación con actos similares de abuso de poder de la juez –señalaron–, “a cuyas manos, curiosamente, fue a dar el juicio en que Sanjuana Martínez es parte (la causa es un conflicto matrimonial), en la acción judicial se infiere una venganza de Guerrero Delgado.

“Así, opinar públicamente se ha tornado peligroso. Y quienes lo hacen de manera profesional y, más aún, ejerciendo su derecho a la crítica, son objeto de ataques en los que pierden la libertad, o bien la vida, como ha sucedido con cientos de periodistas en los últimos años”.

Firman el escrito Indira Kempis, del Observatorio Mexicano de Derechos Humanos; Denise Alamillo, de Mujeres de Botas; José Luis García Krauss, de Propuesta Cívica; Guillermo Martínez Berlanga, del Comité Ecológico pro Bienestar; el periodista Raúl Rubio Cano; Luis Lauro Garza, director de la revista *La Quincena*; Abraham Nuncio, escritor y colaborador de *La Jornada*; Cristina Sada Salinas, ex candidata al Senado por el Movimiento Progresista, así como el investigador y periodista Sergio Aguayo Quezada, entre otros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CAPITAL	41

Alumnos de la UACM denuncian ante la CDHDF acoso de policías auxiliares

ALEJANDRO CRUZ

Estudiantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) presentaron una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) debido al acoso y persecución que sufren de policías auxiliares encargados de la vigilancia de los planteles San Lorenzo Tezonco, Centro Histórico y Cuauhtépec.

Misma situación, agregaron, sufren con el personal de la coordinación de comunicación de esa casa de estudios, el cual, aseguran, cuando hay un acto "nos toman fotos y videos", en vez de a la actividad que se supone están cubriendo.

Señalaron específicamente a la trabajadora María Dolores Luna Herrera, a quien en una ocasión los quejosos también filmaron y fotografiaron, motivo por el cual la mujer interpuso una denuncia penal contra los estudiantes por presuntas amenazas.

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) inició una averiguación previa, y citó a declarar a tres de los jóvenes mencionados en dicha denuncia. Durante la diligencia, señaló Ivonne Arrazola, una de las involucradas, el Ministerio Público la asesoró para que ellos también presenten denuncias penales por los agravios que aseguran han sufrido de las autoridades universitarias.

En su queja, fechada el pasado 21 de junio, los estudiantes José Luis Piña García, Viridiana Alarcón Ramírez, Assid Rodrigo Jabir Flores y Mario Martínez López, señalan que en diversas ocasiones han sido seguidos por los policías auxiliares, quienes después de vigilarlos durante algunos minutos se comunican por teléfono celular con alguien más, "lo cual nos genera incertidumbre y nos intimida".

Ante esta situación, la CDHDF emitió medidas precautorias a la UACM para que los uniformados "eviten realizar actos de represalia por sí mismos o a través de otras personas" en agravio de los quejosos, así como efectuar una investigación de los actos denunciados.

Solicitó también a la coordinación de comunicación girar instrucciones al personal adscrito a esa área para "que en todo momento se promueva lo pertinente con la finalidad de que sean respetados los derechos humanos de las personas sean integrantes o no de la comunidad universitaria".

Las autoridades de esta casa de estudios turnaron la solicitud de medidas precautorias a la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, con el argumento de que éstas involucran a elementos de la Policía Auxiliar.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CAPITAL	41

Expedirán certificados médicos escolares en clínicas del Metro

BERTHA TERESA RAMÍREZ

El secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, informó que con el propósito de detectar enfermedades a edad temprana, la dependencia a su cargo expedirá certificados médicos escolares en las 10 clínicas del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro que están operando en las estaciones Zaragoza, Pantitlán, Tacubaya, Taxqueña, Ermita, Tacuba, San Lázaro, Martín Carrera, El Rosario y Mixcoac.

La expedición de los certificados médicos también permitirá a los padres que los requieran contar con este documento que es solicitado como requisito en la inscripción escolar de los niños, al tiempo que se fomenta la cultura de la prevención y detección de enfermedades entre los padres de familia.

La importancia de esta acción radica en hacer una valoración integral de los menores, uno de los grupos vulnerables en el desarrollo de enfermedades como parasitosis, anemia, infección en vías urinarias y detección de las bacterias como estreptococo, entre otras.

Para el certificado médico escolar se realizan cinco exámenes de laboratorio: coproparasitológico, exudado faríngeo, biometría hemática, química sanguínea y examen general de orina. Con estos estudios se logra la valoración integral del menor en edad escolar.

Los requisitos para obtener el certificado son presentar afiliación vigente al Sistema de Protección Social en Salud del Distrito Federal (Seguro Popular), así como la póliza del mismo; en caso de que el menor no cuente con afiliación al Seguro Popular, los padres serán orientados para realizar el trámite y hacer uso de los servicios en la institución de salud a la que es derechohabiente. Los estudios podrán realizarse en el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado o en cualquier otro laboratorio particular.

Tras obtenerlo, el solicitante, podrá acudir ante el médico de las unidades de salud de la Red Ángel, donde se emitirá el certificado de salud de manera gratuita.

Es importante recordar que los certificados médicos laborales, los de tipo médico para cursos de verano y cualquier documento que se solicite diferente al certificado escolar, no se realizará en las clínicas del Metro.

Las unidades de salud de la Red Ángel no son las únicas encargadas de la expedición de los citados certificados, los Centros de Salud pertenecientes a la Red de Salud del DF expiden el documento.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CAPITAL	41

Sin embargo, la expedición de certificados médicos por conducto de las clínicas del Metro fortalece las acciones emprendidas por la Secretaría de Salud local en el fomento de una cultura de prevención y detección oportuna de enfermedades.

El horario de atención en las clínicas del Metro es de 7 a 20 horas de lunes a viernes; y sábados de 7 a 14 horas, sin límite en la cantidad de certificados médicos escolares a expedir.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	SOCIEDAD Y POLÍTICA	43

Crean Consejo Asesor Científico y Médico del Issste, presidido por Soberón Acevedo

ARIANE DÍAZ

▣ Instancia de consulta del más alto nivel, integrada por nueve personalidades del sector Salud

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) será la primera institución de su tipo que tendrá que enfrentar el envejecimiento de la población, cuyo pico se espera para el año 2032 –cuando habrá un mayor número de jubilados y el monto de las pensiones (del antiguo régimen) podría ascender a cerca de 200 mil millones de pesos– y hacer las recomendaciones pertinentes será uno de los retos del recién constituido Consejo Asesor Científico y Médico, señaló su director general, Sergio Hidalgo Monroy.

En conferencia de prensa, explicó que actualmente 56 por ciento de los 12 millones de afiliados al Issste tienen más de 40 años de edad y que los derechohabientes son 10 años mayores que el promedio de vida de la población general, que es de 77 años, por lo que “lo que diga el consejo será fundamental para adecuar políticas y presupuestos para atender a ese sector”.

Descartó el riesgo de colapso en el sistema financiero del Issste ante tal situación, pues “pasando este pico, empieza a caer abruptamente” y los derechohabientes tendrán sus propias cuentas de ahorro, según el nuevo sistema de pensiones.

Sobre el abastecimiento de medicamentos dijo que éste es superior a 98 por ciento y que el sistema de vales “no puede ser la principal política de abasto” toda vez que representa un sobre costo para el Issste.

Antes, en una ceremonia en la Secretaría de Salud (Ssa), se constituyó formalmente el consejo, presidido por el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Guillermo Soberón Acevedo –en cumplimiento al artículo 91 de la Ley General del Issste–, y que se erige como una instancia de consulta al más alto nivel, compuesto por nueve personalidades de reconocido prestigio en el sector.

Hidalgo Monroy apuntó que el cuerpo colegiado tiene tres prioridades: coadyuvar a la transparencia y rendición de cuentas en el interior del instituto, gestionar los recursos y apoyos necesarios para su funcionamiento, y colocar al derechohabiente en la cúspide de la pirámide de las decisiones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	SOCIEDAD Y POLÍTICA	43

“Este consejo va a reforzar las decisiones médicas que se toman en el Issste, que incluyen el cuadro de medicamentos, los servicios integrales que contratamos, la educación y preparación que queremos que tengan los médicos y estudiantes”, puntualizó.

Representantes de la UNAM, el Instituto Politécnico Nacional, la Secretaría de Salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) serán invitados permanentes.

En su discurso, Soberón agradeció el nombramiento y ofreció su máximo esfuerzo para lograr una buena calidad de vida en la derechohabencia.

El director de la Facultad de Medicina de la UNAM, Enrique Graue, en representación del rector José Narro, leyó la carta que éste envió y en la cual agradece la invitación a participar en el Consejo y saludó la decisión de que Soberón Acevedo lo presida.

También asistieron Salomón Chertorivsky, titular de la Ssa; Daniel Karam, director del IMSS; Enrique Villa Rivera, director del Conacyt, entre otros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CULTURA	2

Compiten seis mexicanos en justa mundial de matemáticas

Buenos Aires, 10 de julio. La 53 edición de la Olimpiada Internacional de Matemáticas comenzó este martes en la ciudad argentina de Mar del Plata con la participación de 543 estudiantes de 99 países, entre ellos seis mexicanos.

Isaías Martínez Ramírez, gerente educativo de Casio México, la única empresa patrocinadora de la delegación nacional, explicó que los jóvenes que la integran son competitivos, pese a la falta de apoyo oficial.

Señaló que en calidad de enseñanza de matemáticas México ocupa el lugar 129 de 139 países analizados por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. "Es un problema desde los niveles básicos; los esquemas están dados para que los maestros enseñen a leer, no a razonar", señaló.

Además de las fallas educativas, agregó, los jóvenes que se interesan por esta rama no encuentran apoyo suficiente ni de las empresas ni del Estado.

"Ahora en México tuvimos un año malo porque hubo elecciones, no hubo el mínimo respaldo de otras ocasiones: somos la única empresa que contribuye con ellos", explicó.

Buen desempeño

Martínez Ramírez confió en el buen desempeño de la delegación mexicana, la cual está integrada por Diego Alonso Roque Montoya, de 16 años, oriundo de Nuevo León, y del oaxaqueño Julio César Díaz, de 18.

La lista la completan los jaliscienses Juan Carlos Ortiz, Adán Medrano y Jorge Ignacio González, de 14, 16 y 17 años, respectivamente, así como Jorge Garza Vargas, de 18 años, nacido en el Distrito Federal. Los dos primeros obtuvieron medallas de oro en las Olimpiadas Centroamericanas realizadas el año pasado en Colima.

Martínez Ramírez explicó que a lo largo de esta semana los seis jóvenes mexicanos se concentrarán en la participación de sus competencias, y será hasta el próximo fin de semana cuando sabrán los resultados.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	10

Protesta en Iztapala

Se deslinda #YoSoy132 de bloqueo en Reforma

Las movilizaciones a las que se convoca en la página de internet no fueron propuestas en la asamblea interuniversitaria, aseguran

Melissa del Pozzo/**México**

Integrantes del movimiento #YoSoy132 se deslindaron de la movilización a la que convocaron ayer otras personas en su nombre para bloquear Avenida Reforma, en protesta a la "imposición de Enrique Peña Nieto".

Desde hace varias semanas, la página www.yosoy132.mx convoca a los jóvenes a realizar movilizaciones y campañas de brigadeo que no fueron propuestas ni votadas en la asamblea interuniversitaria del movimiento oficial, por lo que los miembros de #YoSoy132 piden a la ciudadanía consultar www.yosoy132media.org para conocer información fidedigna.

Max Alcántara, integrante de la Comisión de Medios del movimiento, aseguró que la página desde la que convocan administra una base de datos de más de 100 mil personas, mismas a las que le llegan invitaciones y comunicados que no son del movimiento.

Señaló que la página oficial de #YoSoy132 no administra bases de datos y tiene dos propósitos. El primero hacer públicos los documentos oficiales que emanan de las asambleas; El segundo es mantener informada a la sociedad sobre las movilizaciones que son organizadas por el movimiento.

El pasado lunes se difundió un comunicado firmado por *Anonymous Hispano* en el que

se aseguraba habían "rescatado" la página y la cuenta de Twitter YoSoy132, misma que, según el comunicado, había sido tomada por los ex integrantes del movimiento Saúl Alvidrez Ruiz y Manuel Cossio Ramos.

Lo anterior fue desmentido horas más tarde por miembros de *Anonymous Hispano*, por lo que la página www.yosoy132.mx y su cuenta de Twitter siguen bajo dominio de otras personas ajenas al movimiento.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	10

MARCHA

Jóvenes adheridos al movimiento marcharon de la UAM Iztapalapa al centro de esa delegación para protestar contra el proceso electoral del pasado 1 de julio, que coloca como virtual ganador de la presidencia a Enrique Peña Nieto.

Un contingente de casi cien jóvenes caminaron desde esa universidad haciendo una escala en la tienda Soriana de la sucursal Ermita Iztapalapa, donde rechazaron la “imposición” de Enrique Peña, así como el proceso electoral que, aseguran, estuvo plagado de irregularidades y de coacción del voto a favor del candidato del PRI.

Los manifestantes reprocharon la supuesta compra de votos a través de los monederos electrónicos de la tienda de autoservicio, así como otros mecanismos a los que aseguran recurrió el PRI para ganar la elección del 1 de julio. **M**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	10

Hasta mayo, 358 denuncias

Familiares abusan de los niños en 40% de las agresiones: PGJDF

Luis Brito/**México**

Cuatro de cada 10 víctimas de violación o abuso sexual en el Distrito Federal son menores de edad que, en casi la mitad de los casos, fueron agredidas por un familiar.

Juana Camila Bautista, fiscal para delitos sexuales de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), informó

ayer que 45 por ciento de las víctimas que han denunciado este año son menores de edad.

Aunque la fiscal no precisó la incidencia delictiva, estadísticas indican que entre enero y mayo de este año se denunciaron 358 violaciones, por lo que al menos 143 menores fueron atacadas.

Bautista expuso que las investigaciones arrojan que en 30 por ciento de los casos la víctima fue

agredida sexualmente por una persona conocida.

“Lamentablemente hablamos del tío, padrastro, la pareja de la madre, el abuelo, el abuelastro, y bueno, tristemente también el padre biológico en algunos casos”, señaló la fiscal.

Como muestra de la problemática, la PGJDF consignó ayer ante un juez penal a Óscar Gustavo Medrano Correa, un chofer de microbús que violó con un dedo pulgar a su hijastra de un año nueve meses mientras la bañaba.

Bautista detalló que la niña sufrió desgarre en sus genitales y un abundante sangrado, por lo que permanece internada en el Instituto Nacional de Pediatría desde el 21 de junio, cuando fue abusada.

La madre, Nelly Vianey Vázquez Flores, también fue detenida por la policía de Investigación y acusada del delito de omisión de denuncia, porque mintió al Ministerio Público para encubrir a su pareja y padre de su segunda hija.

Medrano Correa fue internado en el Reclusorio Oriente, mientras que Vázquez Flores en el femenil de Santa Martha Acatitla. **M**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CULTURA	33

Costará 96 millones de pesos

Renace el museo del cine

Luego de que hace casi dos años se anunciara su cancelación, ahora es recuperado como un espacio para proyectar la memoria hacia el siglo XXI

Jesús Alejo Santiago/**México**

A fines de 2010, en pleno apogeo de los festejos por el bicentenario, se dio a conocer la cancelación del proyecto de creación del Museo del cine, anunciada como una de las actividades más importantes de las conmemoraciones.

Al dar a conocer la construcción del Museo del cine y videoteca digital, que formaría parte de la

Cineteca Nacional, la presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), Consuelo Sáizar, devela algunas de las razones por las que se decidió recuperar la idea del espacio museográfico.

“Lo que queríamos era encontrar un museo del siglo XXI, que tuviera la vocación de recuperar la memoria y de proyectarla hacia el futuro. El proyecto de Pablo (Ortiz Monasterio), siendo muy bueno, prácticamente concluyó con la exposición que se hizo para

las fiestas centenarias: revisé con enorme cuidado aquel proyecto y pensé que podíamos trabajar algo mucho más enfocado hacia el futuro.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CULTURA	33

“El museo siempre estuvo ahí, como una constante; sabíamos del compromiso y de la enorme ilusión del presidente Calderón por hacerlo, y un día, cuando ya se construían las nuevas salas, ya imaginábamos el cerebro, se iniciaba la digitalización y pensábamos en la preservación, nos reunimos a platicar con Carlos Bonfil y a raíz de esa conversación decidimos retomar el museo del cine, enfocándolo al siglo XXI.”

Con un costo de 96 millones de pesos, 41 para la obra y el resto para el equipamiento tecnológico, la construcción del recinto se comenzó a realizar desde mayo pasado, pero no se había dado a conocer por la veda electoral.

El Museo del cine y videoteca digital estará dotado de áreas para exposiciones, tanto de las colecciones icónicas y documentales del acervo de la Cineteca, como de materiales provenientes de otros espacios similares en el mundo; se trata de un recinto con carácter interdisciplinario, cuya finalidad será que los espectadores conozcan y exploren las nuevas tecnologías y estéticas del lenguaje audiovisual.

El diseño del museo está a cargo de Mauricio Rocha y Gabriela Carrillo, quienes prácticamente insertaron su propuesta en el proyecto que ya venía trabajando el arquitecto Michel Rojkind para la remodelación de la Cineteca Nacional, con lo que se ofrece una superficie de exhibiciones superior a los mil 500 metros cuadrados, en cuatro pisos en forma de pirámide, en donde también se contará con una ludoteca, una sala de lectura, una tienda y una terraza.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CULTURA	33

“La idea es que el museo dinámico y amplíe la asistencia de la Cineteca Nacional y parte fundamental del presupuesto (del museo) estará ligado a los propios recursos autogenerados de la institución”, en palabras de Paula Astorga, directora de la Cineteca.

De acuerdo con Mauricio Rocha, la intención fue respetar las salas que habían sido trabajadas por su padre, Manuel Rocha, en la Cineteca, pero al mismo tiempo establecer los cambios sutiles que hicieran visibles los diferentes elementos. Se contempla que el Museo del cine y videoteca digital esté terminado al mismo tiempo que el resto del proyecto de la Cineteca Nacional, en otoño próximo. **M**


:claves

Tendrá de todo

- ▶ El Museo del Cine, que tendrá una superficie total de 1,512 m², presentará tres exposiciones grandes al año y diferentes muestras en sus cuatro pisos. Además de que se programarán actividades académicas y talleres infantiles.
- ▶ La Videoteca Digital contará con 25 cabinas de revisión repartidas en tres niveles con una superficie total de 286 metros cuadrados, donde se resguardará el acervo de la Cineteca, cercano a los 35 mil títulos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CIUDAD	3

DEBÍAN ENTREGAR OBRA Y SÓLO HAY UN TERRENO

Olvidan la Secundaria 126

»» Exigen respuesta a Delegación Tláhuac; toman alumnos clases en 'gallineros'

EDUARDO SIERRA

LA DELEGACIÓN Tláhuac debe el proyecto ejecutivo para la reconstrucción de la Escuela Secundaria 126 "Tlahuizcalli" del Pueblo Santiago Zapotitlán, que debió estar listo el 15 de diciembre de 2011 y para cuya elaboración se anunció una inversión de 4.5 millones de pesos.

De acuerdo con el anteproyecto, la obra tuvo que haberse realizado entre enero y agosto de 2012, plazo que expirará el próximo mes, en tanto que el arranque de la obra y la entrega del proyecto suman un retraso de 6 meses.

En el terreno donde se habi-

litará el nuevo plantel, ubicado en Avenida Tláhuac y Ricardo Flores Magón, se efectuaron labores de limpieza por personal de la Delegación, por razones ajenas a la obra, señalaron vecinos de la comunidad.

"El 3 de julio tuvimos una reunión con funcionarios de la Delegación. No nos reportaron avances, nos dijeron que no había la mecánica de suelo y que por ese motivo no podían arrancar la obra", dijo Mayra Ávila Martínez, quien forma parte del consejo escolar de padres.

Antonio, de 14 años, perdió la oportunidad de formar parte de la comunidad estudiantil que ocupará el nuevo plantel, pues el pasado 1 de julio obtuvo su certificado de secundaria.

"Me quedé con las ganas de conocer la nueva escuela, se su-

ponía que la íbamos a conocer, pero ya no se va a poder, fueron pocos meses en la otra escuela y tuve que adaptarme a las aulas provisionales, que ya están muy deterioradas", expresó.

Varios tablonces de madera que formaban parte del resguardo perimetral fueron retirados, se observó, además de que una parte de los tablonces fue sustituida por una reja metálica.

El 11 de enero de 2010, los alumnos tuvieron que dejar de utilizar el inmueble original, para proceder a su demolición, que se determinó desde el 23 de noviembre de 2009, debido a daños estructurales que se detectaron en el plantel con 45 años de antigüedad.

La Delegación invirtió 4.8 millones de pesos para habilitar las aulas prefabricadas donde reciben clases los estudiantes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	CIUDAD	3



En el predio permanece un montón de arena mezclada con la hierba que fue removida y el cascarón de un automóvil.

9.3 millones han invertido en terreno y salones

78 millones se requieren para toda la obra

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	COMUNIDAD	6

Niños peligran en vacaciones

Los accidentes que ocurren en el hogar durante este periodo de descanso aumentan hasta 10 por ciento y afectan a los más pequeños de la casa

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimmm.com.mx

Durante la temporada de vacaciones los accidentes que ocurren en el hogar, en los que resultan heridos niños, se incrementan hasta diez por ciento, de acuerdo con el Centro Nacional para la Prevención de Accidentes.

Ante el repunte en este tipo de emergencias que ocurren en la casa, en las que se pone en riesgo la vida de los menores de edad, la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal emitió una serie de recomendaciones para prevenirlas.

La dependencia capitalina explicó que el incremento en este tipo de incidencias está relacionado con la falta de vigilancia que enfrentan los niños al salir de vacaciones y la ausencia de los padres en el hogar.

“Durante las vacaciones aumentan hasta 10 por ciento o un poco más el número de niños atendidos en los hospitales por heridas que son causadas principalmente

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	COMUNIDAD	6

por descuido de los adultos”, aseguró Elías Miguel Moreno, secretario de Protección Civil del DF.

Detalló que los menores de entre tres y 12 años de edad son las víctimas principales de los accidentes que ocurren en el hogar y en los que interviene algún tipo de desatención o falta de cuidado.

Moreno señaló que las quemaduras graves son las lesiones más frecuentes que afectan a los menores durante la temporada vacacional, seguidas de cortaduras extremas, intoxicaciones, envenenamientos, ahogamiento, caídas de azoteas o escaleras y descargas eléctricas.

Para prevenir este tipo de accidentes, principalmente quemaduras, el funcionario capitalino destacó la necesidad de impedir que los menores se acerquen a la cocina y mucho menos que jueguen en las inmediaciones de las estufas.

“Es muy importante que algún adulto a cargo de los pequeños permanezca con ellos e impida que jueguen en la cocina porque se puede ocasionar un derrame de líquidos o alimentos hirviendo ocasionando he-



ridas severas”, resaltó Moreno.

Para prevenir envenenamientos e intoxicaciones se recomendó mantener bajo llave medicamentos, solventes, detergentes y productos corrosivos.

“De ser posible, se debe de colocar tapones en los contactos de luz y evitar dejar cables eléctricos sueltos para que no haya cortocircuitos e incendios”, recomendó el secretario de Protección Civil del DF.

También guardar en un lugar seguro objetos como tijeras, cuchillos, navajas, desarmadores, picahielos, así como veladoras, cerillos y encendedores.

VÍCTIMAS

El descuido o ausencia de los padres causa que menores de edad se vean afectados por:

- Quemaduras graves, que son las lesiones más frecuentes que enfrentan los menores durante la temporada vacacional.
- También son víctimas de cortaduras extremas, intoxicaciones, envenenamientos, ahogamiento, caídas de azoteas o escaleras



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Critican a SEP la falta de promoción de prueba

➤ Mexicanos Primero señala que Secretaría ha perdido el poder de convocatoria

Sonia del Valle

La Secretaría de Educación Pública “perdió” la capacidad de convocar y comunicarse con los maestros, señaló David Calderón, director de Mexicanos Primero, al referirse al hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros, directores y supervisores de primaria se presentaron al Examen de Preparación Profesional el pasado 6 de julio.

“No tienen suficientes instrumentos prácticos para comunicarse con los maestros y una campaña masiva (en medios de comunicación) no es suficiente para llevar la información precisa a los maestros”, expresó.

En tanto, dijo, la cúpula magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo demostró claramente que no le importa la calidad de la educación.

“Al sindicato no sólo no les importa la calidad educativa, no tiene palabra en términos políticos, y ha demostrado que es una pésima idea considerarlos responsables de la política educativa”, expresó Calderón.

El 6 de julio, como parte de la Evaluación Universal, la SEP



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

aplicó el Examen de Preparación Profesional para los maestros de primaria que nunca se han sometido a una evaluación de sus competencias docentes y de los 260 mil maestros registrados sólo llegaron 69 mil y hasta el momento la SEP no ha dado a conocer cuántos son de escuelas públicas y cuántos de escuelas privadas.

No obstante, el día de la aplicación del examen, REFORMA, constató en cerca de una veintena de escuelas de 15 estados, que la mayoría de los docentes participantes, eran de escuelas privadas.

El lunes la SEP reconoció que sólo el 30 por ciento de los maestros de primaria se presentó el examen.

“Es una situación que ilustra muy bien las limitaciones del sistema educativo actual, pues se trata de una pieza de política pública que tiene todo el sentido pedagógico, pero que cruza por un sistema contaminado por prácticas extralegales”, expresó Calderón.

Denunció que la SEP le ha dado al SNTE un papel como corresponsable de la educación, lo que claramente demuestra que va en contra del derecho a la educación de los niños y jóvenes.

“Darle al sindicato un papel de corresponsable de la política educativa y otorgarle un estatus que no está marcado por la ley, claramente resulta en detrimento del bien público”, señaló.

Para Calderón la cúpula magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo, no sólo faltó a su palabra y al compromiso de evaluar a los maestros, sino que usó políticamente el tema y boicoteó el proceso en muchos estados.

“Fue un tema político porque el rechazo del sindicato no se debió a un asunto educativo”, dijo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Calderón también recordó que de acuerdo con la Ley General de Educación, la SEP está obligada a dar a conocer los nombres de los maestros que no acudieron al examen, así como proporcionar los resultados de la Evaluación Universal de cada maestro.

“El artículo 65 dice que los padres de familia tienen derecho a saber en cada escuela si los maestros se evaluaron y que resultado obtuvieron”, expresó.

ASÍ LO DIJO



“No tienen suficientes instrumentos prácticos para comunicarse con los maestros y una campaña masiva no es suficiente”.

David Calderón
Director de Mexicanos Primero



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Advierte Pescador: hubo desconfianza

Sonia del Valle

El hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros de primaria se presentaron al Examen de Preparación Profesional, revela que los docentes no tuvieron confianza en la autoridad educativa pues la mayoría desconoce para qué sirve la Evaluación Universal, señaló el ex Secretario de Educación Pública, José Ángel Pescador.

“Era de los optimistas de que la mayoría se presentaría a la Evaluación Universal, pero hizo falta información y precisión, para qué la Evaluación Universal”, expresó Pescador.

Al mismo tiempo, dijo, los docentes saben que se aplican pruebas y pruebas y no perciben que haya mejoría.

“Hay millones de pruebas aplicadas, tanto a los alumnos como a los maestros, sin que hasta el momento la Secretaría de Educación Pública haya demostrado que le son de utilidad”, expresó.

El viernes 6 de julio al Examen de Preparación Profesional que forma parte de la Evaluación Universal sólo se presentaron 69 mil de los 260 mil maestros registrados que nunca se han sometido a una evaluación de su desempeño.

El SNTE firmó en mayo del 2011 el Acuerdo para la Evaluación Universal, en marzo del 2012, firmó los Lineamientos para su

operación y en abril la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, rechazó su aplicación, argumentó falta de información y finalmente después de 140 reuniones, el SNTE no participó en la evaluación.

Pescador, dijo, que la falta de participación de los maestros reveló que la comunicación entre el sindicato y los maestros es más efectiva que entre la SEP y los docentes.

“Es una fotografía de la situación que va a enfrentar (el próximo Gobierno) si no cambian las relaciones entre el Gobierno federal y los maestros”, expresó.

Lo que pasó el viernes, dijo, es un ejemplo de que la SEP tiene menos autoridad que el sindicato frente a los maestros.

“Incluso creen más en el sindicato que en la autoridad educativa, y no es que se haya roto por completo la comunicación, porque las indicaciones y las políticas siguen dictándose desde la SEP, pero hay un conjunto de hilos conductores que no necesariamente reflejan la decisión de la SEP y cuando una decisión de política pública se cree que implica una afectación profesional o laboral, pesa mucho más la opinión del sindicato”.

El ex titular de la SEP, sostuvo que la relación entre la dependencia y la cúpula magisterial se ha vuelto una relación en donde ambos actores definen el diseño y construcción de la política educativa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	8



Alejandro Méndez

ACTIVOS. Integrantes del movimiento #YoSoy132 hicieron un mitin afuera de la tienda Soriana ubicada en Iztapalapa.

Llevan jóvenes protesta a Soriana

Silvia Garduño

Integrantes del movimiento #YoSoy132 realizaron ayer una marcha por el centro de Iztapalapa, durante la cual se manifestaron en una sucursal de la cadena Soriana.

Un grupo de 40 estudiantes, quienes se identificaron como parte el Frente Oriente #YoSoy132, inició la movilización en la UAM Iztapalapa, e hicieron paradas en el mercado La Purísima y en la tienda Soriana. Al llegar al lugar sumaban 58 los manifestantes.

“¡Ya vamos llegando y Soriana está temblando!, ¡Peña no ganó, Soriana le ayudó!”, gritaban mientras los consumidores intentaban salir con sus compras.

En un anuncio de ofertas del supermercado, un estudiante escribió “132 días sin consumir” y otro más mostró una pancarta con la leyenda “Por los vales de Soriana no se vende la patria”.

A través de volantes y megáfonos, los estudiantes convocaron a los ciudadanos a unirse al contingente y participar en una asamblea informativa en el kiosco de la Delegación, donde ofrecieron aclarar dudas sobre el movimiento #YoSoy132 e informar sobre las acciones que realizarán



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	8



> Algunos llevaron su inconformidad al interior del establecimiento.

para expresar su rechazo al resultado de la elección presidencial del 1 de julio.

“Hay mucha gente molesta, mucha gente que piensa que su voluntad fue burlada, que se burlaron una vez más”, señaló Iván Galindes, de la UAM Iztapalapa.

“Como movimiento estudiantil nosotros no vamos a dejar que toda esa rabia, que toda esa ira, que toda esa rebeldía se vaya por ahí; no vamos a permitir que nadie le diga a la gente que ya se puede ir a su casa, que todo está bien”, agregó.

Se trata, explicó, de que #Yo-

Soy132 marche por donde generalmente no se marcha, de tal manera que la gente se familiarice y se involucre con el movimiento estudiantil.

Al llegar a la Delegación, los jóvenes pidieron a la gente que acudió conformar sus propias asambleas populares.

En el contingente marcharon alrededor de 10 maestros de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes celebraron que sólo el 30 por ciento de los docentes se haya presentado a la Evaluación Universal.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Critican a SEP la falta de promoción de prueba

➤ Mexicanos Primero señala que Secretaría ha perdido el poder de convocatoria

Sonia del Valle

La Secretaría de Educación Pública “perdió” la capacidad de convocar y comunicarse con los maestros, señaló David Calderón, director de Mexicanos Primero, al referirse al hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros, directores y supervisores de primaria se presentaron al Examen de Preparación Profesional el pasado 6 de julio.

“No tienen suficientes instrumentos prácticos para comunicarse con los maestros y una campaña masiva (en medios de comunicación) no es suficiente para llevar la información precisa a los maestros”, expresó.

En tanto, dijo, la cúpula magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo demostró claramente que no le importa la calidad de la educación.

“Al sindicato no sólo no les importa la calidad educativa, no tiene palabra en términos políticos, y ha demostrado que es una pésima idea considerarlos responsables de la política educativa”, expresó Calderón.

El 6 de julio, como parte de la Evaluación Universal, la SEP



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

aplicó el Examen de Preparación Profesional para los maestros de primaria que nunca se han sometido a una evaluación de sus competencias docentes y de los 260 mil maestros registrados sólo llegaron 69 mil y hasta el momento la SEP no ha dado a conocer cuántos son de escuelas públicas y cuántos de escuelas privadas.

No obstante, el día de la aplicación del examen, REFORMA, constató en cerca de una veintena de escuelas de 15 estados, que la mayoría de los docentes participantes, eran de escuelas privadas.

El lunes la SEP reconoció que sólo el 30 por ciento de los maestros de primaria se presentó el examen.

“Es una situación que ilustra muy bien las limitaciones del sistema educativo actual, pues se trata de una pieza de política pública que tiene todo el sentido pedagógico, pero que cruza por un sistema contaminado por prácticas extralegales”, expresó Calderón.

Denunció que la SEP le ha dado al SNTE un papel como corresponsable de la educación, lo que claramente demuestra que va en contra del derecho a la educación de los niños y jóvenes.

“Darle al sindicato un papel de corresponsable de la política educativa y otorgarle un estatus que no está marcado por la ley, claramente resulta en detrimento del bien público”, señaló.

Para Calderón la cúpula magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo, no sólo faltó a su palabra y al compromiso de evaluar a los maestros, sino que usó políticamente el tema y boicoteó el proceso en muchos estados.

“Fue un tema político porque el rechazo del sindicato no se debió a un asunto educativo”, dijo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Calderón también recordó que de acuerdo con la Ley General de Educación, la SEP está obligada a dar a conocer los nombres de los maestros que no acudieron al examen, así como proporcionar los resultados de la Evaluación Universal de cada maestro.

“El artículo 65 dice que los padres de familia tienen derecho a saber en cada escuela si los maestros se evaluaron y que resultado obtuvieron”, expresó.

ASÍ LO DIJO



“No tienen suficientes instrumentos prácticos para comunicarse con los maestros y una campaña masiva no es suficiente”.

David Calderón
Director de Mexicanos Primero



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	9

Advierte Pescador: hubo desconfianza

Sonia del Valle

El hecho de que sólo 3 de cada 10 maestros de primaria se presentaron al Examen de Preparación Profesional, revela que los docentes no tuvieron confianza en la autoridad educativa pues la mayoría desconoce para qué sirve la Evaluación Universal, señaló el ex Secretario de Educación Pública, José Ángel Pescador.

“Era de los optimistas de que la mayoría se presentaría a la Evaluación Universal, pero hizo falta información y precisión, para qué la Evaluación Universal”, expresó Pescador.

Al mismo tiempo, dijo, los docentes saben que se aplican pruebas y pruebas y no perciben que haya mejoría.

“Hay millones de pruebas aplicadas, tanto a los alumnos como a los maestros, sin que hasta el momento la Secretaría de Educación Pública haya demostrado que le son de utilidad”, expresó.

El viernes 6 de julio al Examen de Preparación Profesional que forma parte de la Evaluación Universal sólo se presentaron 69 mil de los 260 mil maestros registrados que nunca se han sometido a una evaluación de su desempeño.

El SNTE firmó en mayo del 2011 el Acuerdo para la Evaluación Universal, en marzo del 2012, firmó los Lineamientos para su

operación y en abril la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, rechazó su aplicación, argumentó falta de información y finalmente después de 140 reuniones, el SNTE no participó en la evaluación.

Pescador, dijo, que la falta de participación de los maestros reveló que la comunicación entre el sindicato y los maestros es más efectiva que entre la SEP y los docentes.

“Es una fotografía de la situación que va a enfrentar (el próximo Gobierno) si no cambian las relaciones entre el Gobierno federal y los maestros”, expresó.

Lo que pasó el viernes, dijo, es un ejemplo de que la SEP tiene menos autoridad que el sindicato frente a los maestros.

“Incluso creen más en el sindicato que en la autoridad educativa, y no es que se haya roto por completo la comunicación, porque las indicaciones y las políticas siguen dictándose desde la SEP, pero hay un conjunto de hilos conductores que no necesariamente reflejan la decisión de la SEP y cuando una decisión de política pública se cree que implica una afectación profesional o laboral, pesa mucho más la opinión del sindicato”.

El ex titular de la SEP, sostuvo que la relación entre la dependencia y la cúpula magisterial se ha vuelto una relación en donde ambos actores definen el diseño y construcción de la política educativa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	8



Alejandro Méndez

ACTIVOS. Integrantes del movimiento #YoSoy132 hicieron un mitin afuera de la tienda Soriana ubicada en Iztapalapa.

Llevan jóvenes protesta a Soriana

Silvia Garduño

Integrantes del movimiento #YoSoy132 realizaron ayer una marcha por el centro de Iztapalapa, durante la cual se manifestaron en una sucursal de la cadena Soriana.

Un grupo de 40 estudiantes, quienes se identificaron como parte el Frente Oriente #YoSoy132, inició la movilización en la UAM Iztapalapa, e hicieron paradas en el mercado La Purísima y en la tienda Soriana. Al llegar al lugar sumaban 58 los manifestantes.

“¡Ya vamos llegando y Soriana está temblando!, ¡Peña no ganó, Soriana le ayudó!”, gritaban mientras los consumidores intentaban salir con sus compras.

En un anuncio de ofertas del supermercado, un estudiante escribió “132 días sin consumir” y otro más mostró una pancarta con la leyenda “Por los vales de Soriana no se vende la patria”.

A través de volantes y megáfonos, los estudiantes convocaron a los ciudadanos a unirse al contingente y participar en una asamblea informativa en el kiosco de la Delegación, donde ofrecieron aclarar dudas sobre el movimiento #YoSoy132 e informar sobre las acciones que realizarán



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	8



> Algunos llevaron su inconformidad al interior del establecimiento.

para expresar su rechazo al resultado de la elección presidencial del 1 de julio.

“Hay mucha gente molesta, mucha gente que piensa que su voluntad fue burlada, que se burlaron una vez más”, señaló Iván Galindes, de la UAM Iztapalapa.

“Como movimiento estudiantil nosotros no vamos a dejar que toda esa rabia, que toda esa ira, que toda esa rebeldía se vaya por ahí; no vamos a permitir que nadie le diga a la gente que ya se puede ir a su casa, que todo está bien”, agregó.

Se trata, explicó, de que #Yo-

Soy132 marche por donde generalmente no se marcha, de tal manera que la gente se familiarice y se involucre con el movimiento estudiantil.

Al llegar a la Delegación, los jóvenes pidieron a la gente que acudió conformar sus propias asambleas populares.

En el contingente marcharon alrededor de 10 maestros de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes celebraron que sólo el 30 por ciento de los docentes se haya presentado a la Evaluación Universal.

Opinión



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	8

Clase Política

•AN no buscará anulación

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Los verdaderos profesores demostraron su compromiso con la calidad de la educación, al participar en el examen de Preparación Profesional los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al cual acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa 54 por ciento de los docentes registrados, informó la SEP, al destacar la participación de observadores externos de organismos como Coparmex, Ceneval y de varias organizaciones de la sociedad civil, como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, así como de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	OPINIÓN	14

TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ



DESCONCERTADOS y dolidos se quedaron en el cuartel de **Enrique Peña Nieto** al escuchar a **Felipe Calderón** decir que cada día hay más evidencias de irregularidades en la elección.

A LOS PRIISTAS nomás no les cuadra el descuentón presidencial, sobre todo después de que el domingo por la noche él mismo telefoneó a Peña para felicitarlo.

INCLUSIVE cuentan que el mandatario tuvo un arranque de sinceridad con su sucesor al decirle que si bien no le hacía feliz el resultado, como demócrata le reconocía el triunfo.

SEGÚN el virtual presidente electo las denuncias en su contra son fabricadas, de ahí que ayer dijo que también Calderón había sido engañado.

A VER si este desliz del Presidente no mete demasiado ruido en el proceso de transición.



SI QUIEREN VER lo que es hipotecar a una sociedad, échenle un ojo al desastre financiero que están dejando en **Cuernavaca**.

RESULTA QUE el ayuntamiento tiene sus cuentas iembargadas!, incluida una en la que se depositan los pagos del predial, por un monto de 53 millones de pesos.

ESTE EMBARGO se debe a una denuncia de la empresa **Padimex** en un extraño y enredado caso que involucra un supuesto préstamo bancario de 300 millones de pesos a la presidencia municipal de **Cuernavaca**.

PARA COLMO **Standard and Poor's** le redujo la calificación a la alcaldía hasta lo más bajo: "D", que quiere decir "deben y no pagan".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	OPINIÓN	14

ESTO SERÁ parte de la herencia que recibirá **Jorge Morales Barud**, quien acaba de ganar la capital morelense postulado por el **PRI**.

LO PEOR es que el aval de la deuda de 300 millones de pesos es el gobierno del estado, por lo que **Graco Ramírez**, apenas tome posesión, tendrá que enfrentar ese dolor de cabeza.



'ORA SÍ que los conflictos poselectorales iestán de locos!

POR UN LADO el **Movimiento Progresista** impugna y pide anular la elección presidencial, pero no las de legisladores y mucho menos las de los estados, a pesar de que fueron la misma cosa.

AL MISMO TIEMPO el **PRD** se opone con dientes y puños a que en **Nezahualcóyotl** se lleve a cabo un recuento ivoto por voto!

EN TANTO, el panista **Alberto Cárdenas** exige que se anule la elección para la alcaldía de **Guadalajara**, en la que, obviamente, resultó derrotado por el tricolor.

Y MIENTRAS al **PRI** lo acusan de chanchullos a nivel federal, en **Tabasco** son los tricolores los que se dicen las víctimas e impugnan la elección del lopezobradorista, **Arturo Núñez**.

ANTE ESTO tal vez valdría la pena que los próximos consejeros electorales no sean expertos en derecho electoral sino en... ipsiquiatría!



UNO DE los temas más interesantes de la reunión del **CEN del PAN**, el lunes por la noche, fue qué diablos hacer con **Vicente Fox**.

A LA CONCLUSIÓN que llegaron fue que el asunto no era prioritario, por lo que lo dejarían para después, mucho después.

NO DEBE ser fácil para los albiazules poner sobre la mesa las evidencias de que ellos no llevaron al poder a Fox, sino que el guanajuatense fue quien los llevó a la Presidencia.

MÁS VALE que revisen los registros de la militancia, pues todo hace pensar que el hombre de las botas no se afilió al **PAN**, sino que el partido fue el que se afilió a Fox.

PORQUE si bien hay quienes lo quieren echar de las filas blanquiazules, habría que checar primero si no es que él iya se fue!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	11

RECONOCE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA A LOS MAESTROS Y MAESTRAS COMPROMETIDOS CON LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN DE LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS DE MÉXICO

La Secretaría de Educación Pública reconoce la participación de los 263 mil 24 maestros de Educación Primaria que presentaron el examen de preparación profesional (Carrera Magisterial y no inscritos), sentando con ello las bases de la Evaluación Universal. Estos maestros han demostrado su compromiso por elevar la calidad de la educación y por contribuir en la construcción de un mejor futuro para los niños y jóvenes de nuestro país.

- En este ejercicio constructivo, a favor de la educación de México, participaron más del 54 por ciento de los maestros de educación primaria, de escuelas públicas y privadas de todo el país.
- En algunas sedes de aplicación fue tan elevada la participación, que se hizo necesario abrir nuevos espacios y extender horarios para aquellos profesores que acudieron voluntariamente a este diagnóstico que les permitirá mejorar su desempeño frente a sus estudiantes.
- Asimismo, la Secretaría de Educación Pública agradece la participación en estas jornadas a los más de 900 observadores externos de COPARMEX, Mexicanos Primero, y de varias organizaciones de la sociedad civil, como la Unión Nacional de Padres de Familia, así como a los mil 490 coordinadores de sede, 14 mil aplicadores y 30 observadores del CENEVAL.
- Con su participación en la Evaluación Universal, los maestros de México demuestran su gran responsabilidad con la educación y su interés de seguir contribuyendo a elevar la calidad de nuestro sistema educativo nacional.

La Secretaría de Educación Pública refrenda su propósito de seguir impulsando acciones para lograr una mejora continua de la calidad de la educación que se imparte en México en todos los niveles, a fin de seguir avanzando en la generación de oportunidades de bienestar y desarrollo y que nuestra nación sea una nación más justa y próspera.

Con educación construimos los cimientos de un México seguro para ti y tu familia



SNTE

www.sep.gob.mx

Este programa es público ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido su uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

GOBIERNO
FEDERAL

SEP



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	AL FRENTE	2



Trascendió

:Que en su encerrona de ayer, los senadores electos del PAN frenaron en seco la autopromoción de **Ernesto Cordero** para ocupar la coordinación del grupo parlamentario.

Le recordaron a **Cordero** que urge analizar los resultados electorales y definir una agenda de prioridades, además de que el nombramiento del coordinador será a mediados de agosto y que **Roberto Gil Zuarth** y **Héctor Larios** tienen el apoyo de la mayoría de los senadores y del CEN panista para ocupar el cargo. ¡Seco!

:Que en la cúpula del Movimiento Progresista aseguran que **Ricardo Monreal** montó en cólera luego que el gobernador electo de Tabasco, **Arturo Núñez**, declarara que es "imposible probar" que hubo compra de votos a favor de **Enrique Peña Nieto**.

Y es que por su experiencia electoral, **Núñez** estaba considerado como experto del equipo de **Andrés Manuel López Obrador** para la impugnación de la elección presidencial.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	AL FRENTE	2

:Que tremendo susto se llevaron **Alejandro Luna Ramos** y los otros seis magistrados del Tribunal Electoral cuando recorrían la sala de prensa temporal montada para dar cabida a los medios que darán seguimiento a la calificación de la elección presidencial.

Las vigas que sostenían el techo de la sala montada en la explanada del TEPJF se vinieron abajo por la lluvia; no hubo reporteros lesionados, pero sí magistrados mojados y asustados.

:Que, en breve, el presidente del Episcopado Mexicano, **Carlos Aguiar Retes**, enviará una felicitación al gobernador del Estado de México, **Eruviel Ávila**, por tener la voluntad política para evitar el cierre del albergue San Juan Diego, ubicado en Tultitlán.

Por los choques entre los vecinos de Lechería y los ocupantes del albergue, la diócesis de Cuautitlán (que lo administra) había ordenado su clausura, pero el gobierno local determinó que debe seguir en operación para atender a este grupo de alta vulnerabilidad.

:Que el secretario de Obras y Servicios, **Fernando Aboitiz**, está tan profundamente complacido con su trabajo en el gobierno capitalino que asegura repetirá en el cargo.

Dice que el jefe de Gobierno, **Marcelo Ebrard**, lo impulsa como su hombre de confianza para que **Miguel Ángel Mancera** lo ratifique en diciembre; seguro que su principal encomienda será tapar los miles de baches de hacen ver al DF como zona de bombardeo.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	PRIMERA	15

Atendamos el rezago

BRÚJULA

JOSÉ ANTONIO CARRANZA PALACIOS

El mayor obstáculo que tenemos como país para consolidar nuestro desarrollo social y económico es el rezago que en educación padecen 55 millones de mexicanos, las dos terceras partes de la población mayor de 15 años.

Este rezago se integra por 32 millones de personas que no han concluido su educación básica (primaria y secundaria) y 23 millones que habiendo terminado su educación básica, no han concluido la educación media superior.

La OCDE en su reporte especial de educación de 1999 declaró que las personas sin una educación equivalente a la educación media (12 grados de escolaridad), no podrán desarrollarse en las sociedades modernas. Señala, así mismo, que los países que no tengan en promedio una escolaridad mínima de 12 grados estarán limitados en su capacidad de crecimiento.

México, a través del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), creado hace 31 años, atiende la educación básica de la población mayor de 15 años. Su universo de atención son los 32 millones que forman ese rezago. A finales de los años 90's se estableció un modelo de educación para la vida que permite al adulto acreditar a través de módulos de conocimientos y competencias fundamentales y temas sustantivos puestos en contexto para los diferentes tipos de población; este modelo, además reconoce los saberes que las personas han desarrollado, los **saberes de la vida**.

La población en rezago debe ser parte importante del proceso de desarrollo y no un freno para el mismo. Por esta razón, el Estado debe apoyar con más recursos esta educación. El presupuesto anual del INEA en los últimos 15 años es apenas el uno por ciento del presupuesto de la SEP, lo cual es inequitativo porque no favorece a los marginados. Es el momento de fortalecer la educación para adultos incrementando el número de personas que obtiene el certificado de secundaria.

El presupuesto debería de llegar a ser por lo menos el tres por ciento del presupuesto de la SEP.

En México, la escolaridad promedio de la población es de 9 grados (equivalente a 3° de secundaria), y debemos aspirar a tener más de 12 grados. Para lograrlo debemos llevar el nivel educativo del rezago adulto y cumplir con el mandato constitucional de la obligatoriedad de la educación media superior. Sólo disminuyendo el rezago de adultos y ampliando y haciendo más eficiente la educación básica y media, será posible acelerar nuestra llegada a los 12 años promedio de escolaridad.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	PRIMERA	15

Para reducir el rezago, por lo tanto, deben establecerse como políticas: primero, recuperar la cobertura total de la educación primaria (recordemos que ésta se logró en 1981), y aumentar la eficiencia de la secundaria formal para cerrar la llave que alimenta el rezago. En segundo lugar promover y aumentar la atención y certificación de adultos en educación básica. Tercero, fijarse para el corto plazo, la meta de generalizar la educación media superior; entendiendo esto como que todo egresado de secundaria tenga la posibilidad de ingresar y de terminar la educación media superior.

Lo anterior requiere de una revisión de los modelos actuales; de darle mayor flexibilidad y ofrecer sistemas abiertos y a distancia que permitan incrementar la atención y elevar la eficiencia terminal.

mesucyt.jacp@gmail.com

**Ex subsecretario de Educación e Investigación
Tecnológica de la SEP y Asesor en Educación* ✓

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	22



EN BUENA HORA

En buena hora, el pasado lunes, los principales liderazgos del partido del gobierno acordaron posponer, “por no ser una prioridad”, según dijeron, el inicio del proceso de sanción y eventual expulsión del ex presidente **Vicente Fox Quesada** de Acción Nacional por sus reiterados llamados a votar a favor del priista **Enrique Peña Nieto**, aun cuando nunca se refirió a él por su nombre sino sólo como “el puntero en todas las encuestas”.

Y en buena hora, decimos, porque de haber avanzado en esa ruta, al menos por ahora, ello no habría hecho más que profundizar las, de suyo, graves fracturas que exhibe ahora el panismo. Amén de evidenciar la mal disimulada urgencia, que no pocos padecen, de tener que explicar su aplastante derrota electoral del 1 de julio, recurriendo a actores lo más alejados del *bunker azul* de Coyoacán o, si se prefiere, de Los Pinos.

¿O no es verdad que nadie en los últimos días ha querido asumir de manera plena la responsabilidad por una debacle que, si bien es cierto tiene múltiples explicaciones, pasa necesariamente por las principales oficinas de éste, el segundo gobierno de la alternancia e, igualmente, de una muy buena cantidad de direcciones vinculadas con la mayoría de quienes, apenas pasados los comicios dominicales, ofrecieron la mejor de sus sonrisas al posar en la residencia presidencial para una fotografía que ofendió a muchos militantes *de a pie*?

Centrémonos sólo en la capital del país donde el PAN perdió todo, o casi, debido a la imposición de una candidata a jefa de Gobierno que le atrajo la más pobre votación de las últimas décadas o, por sólo recordar, de la acción de un trío de *caciques* que en la búsqueda de preservar sus personales posiciones e intereses, no han hecho sino destruir desde sus raíces la poca estructura del partido. ¿Quién, preguntémosnos, responderá por esto?

Bien, entonces, que, como ocurrió en su pasada sesión, el Comité Ejecutivo Nacional se empeñe en la refundación, en el retorno a sus valores originales y/o se apueste por su radicalización en la comprensión y vivencia de aquello que, en el pasado, le ubicó como un partido cercano a la ciudadanía, identificado y apostado por sus causas.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	22

Ello, sin embargo, no puede impedir la sanción de quienes lo colocaron en la difícil posición en que se encuentra ahora... ¡sanción sí, sin duda, pero de los verdaderos culpables, no sólo de los que por imprudencia se colocaron en la mira del ejecutor!

Asteriscos

* Digno de reconocimiento, sin duda, el compromiso que con la calidad en la educación evidenciaron 54% de los docentes registrados que, finalmente, participaron en el examen de preparación profesional aplicado por la SEP cuyo titular es José Ángel Córdova Villalobos. También, el trabajo de observación hecho por instancias como la Coparmex, la Unión Nacional de Padres de Familia y Suma por la Educación, entre



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	20

CARLOS ORNELAS AJUSTE DE CUENTAS

Por fin se acabó la *spotiza* que nos acomodaron! —me dijo mi amigo, el maestro— a ver de a cómo nos toca ahora”. Se refería al resultado de las elecciones. Él, priista fiel, nunca abandonó el barco y se desprendió del grupo de Elba Ester Gordillo cuando ella apoyó a Fox y fundó al Panal. Hoy ve nubarrones en el futuro inmediato de la educación. Teme que se reedite el pacto entre el SNTE y el PRI; sería en detrimento de la educación. Coincido con él.

Mi amigo, como muchos priistas, esperaban un triunfo contundente de Enrique Peña Nieto, que le permitiera tener mayoría simple en el Congreso. Al no ser así, muchos temen que recurra al Panal para conseguir esa mayoría —falta ver si le alcanza—, pero el precio sería muy alto. Ya se sabe cómo cotiza la señora Gordillo sus servicios. Su temor es que haya otra “simbiosis atípica” entre el gobierno y el sindicato y, en consecuencia, el derecho a la educación sea vulnerado de nuevo. Él pone el ejemplo del Estado de México; asunto que conoce bien y por eso crecen sus temores.

En el Estado de México se ejerce el peor tipo de maridaje entre el gobierno local y las secciones del SNTE. No se trata de mantener la cordialidad con el fin de que haya armonía en las relaciones laborales para mejorar la educación. Es un contubernio político para garantizar la supremacía del PRI y las ganancias de las camarillas locales del SNTE, devotas seguidoras de la señora Gordillo.

En las pasadas elecciones locales, el PRI-PVEM hizo alianza con el Panal en alrededor de una decena de distritos locales; sobresale el 42, donde el secretario general de la Sección 36, Alberto Hernández Meneses, era el candidato. Allí, según varias denuncias, empleando los antiguos métodos de coerción, este líder obligó a los jefes de sector de preescolar, primaria y secundaria a participar en su campaña política; además, exigió que también los supervisores de preescolar, de primaria y de secundarias técnicas, generales y telesecundarias participaran en el Distrito donde contendió. No todo fue exigencia; algunos se hicieron activistas electorales con gusto, pues forman parte de esos corros sindicales.

El señor Hernández Meneses, con más músculo que cerebro, se aseguró la diputación local, pues también iba en tercer lugar en la lista de diputaciones plurinominales.

“Si Peña Nieto recurre a la señora Gordillo”, me dice mi amigo, “olvídate de la calidad de la educación; buscarán programas clientelares para asegurar cierta lealtad de la gente común”. Por ejemplo, en lugar de premiar a los estudiantes más destacados, en el Estado de México se distribuyen tarjetas de consumo o de débito a los padres de los alumnos que forman parte de las escoltas a la bandera. “Vaya forma de promover la calidad de la educación”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NACIONAL	20

Este programa clientelar, abanderado por el gobernador Eruviel Ávila en persona, no requiere de exigencias abiertas para asegurar el voto a favor del PRI, genera mecanismos simbólicos, venta de esperanza y simpatía por un gobierno “popular” y un gobernador carismático.

Acaso en el PAN sientan el mismo temor, hoy que por fin en el gobierno se dieron cuenta de la falsedad de la señora Gordillo, quien prometió al presidente Calderón el oro, el moro y la calidad de la educación a cambio de un montón de prebendas. Ella nada más no le cumplió. La traición más reciente fue la postura que adoptó frente a la evaluación universal de los docentes, que ella misma firmó —y hasta la elogió como un paso trascendente— en mayo de 2011. De nada le valieron al gobierno que le concedieran a la señora Gordillo reuniones con los secretarios de Gobernación y Educación Pública, la SEP tuvo que ir sola en la evaluación universal y, a pesar de la envidia que le puso el secretario Córdova Villalobos, la primera edición sólo convocó a 54% de los docentes que *deberían* evaluarse.

Sin embargo, la prueba mostró que se puede hacer mucho en educación sin el concurso del SNTE. ¡Tarde para el gobierno que se va, temprano para el que llega!

El futuro de la educación sigue en riesgo. Lo peor que nos pudiera pasar es que Enrique Peña Nieto caiga en brazos de Elba Esther Gordillo, serían otros seis años de retroceso. A menos, claro, que el futuro Presidente haga un ajuste de cuentas y en verdad quiera gobernar en la educación de este país

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	OPINIÓN	TRES



PEPE GRILLO

Educación

Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación

Así lo demuestra su participación en el examen de Preparación Profesional los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54% de los docentes registrados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	POLÍTICA	3



Póker político

Matías Pascal



El secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos se mostró satisfecho por la participación de 264 mil 024 maestros durante la aplicación de los exámenes de Evaluación Universal, que representan más del 54 por ciento de los mentores inscritos.

Al hacer un balance de los exámenes aplicados el 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio pasados, Córdova Villalobos reconoció que constituye un buen precedente que la jornada se haya realizado en forma tranquila y sin incidentes, además de reconocer el trabajo desplegado por los más de 900 observadores ciudadanos pertenecientes a diversas organizaciones de la sociedad civil.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	INFORMACIÓN GENERAL	2

TELEFONO ROJO JOSÉ UREÑA

ALONSO VS. MONREAL Y NUÑEZ VS. ALI

1.- Apenas tuvo la constancia de ganador en Tabasco, el perredista **Arturo Núñez** empezó una larga agenda de entrevistas en el Distrito Federal con empresarios y funcionarios públicos.

Entre los segundos figura **José Antonio Meade**, secretario de Hacienda, usted ya sabe para qué: para pedir recursos extras y fortalecer la inversión federal en el estado.

Y respecto a los primeros, esta semana habrá noticias, pues tiene programada una reunión con hombres de negocios poderosos y con el Consejo Coordinador Empresarial.

2.- La elección pasada confrontó a amigos de antaño.

El priista **José Ali** fue secretario particular del perredista **Arturo Núñez** y la amistad terminó con el triunfo del maestro sobre el alumno.

El también priista **Miguel Alonso Reyes** fue secretario del perredista-petista **Ricardo Monreal** y, ya ve usted, éste terminó por acusar al gobierno de Zacatecas de haber comprado votos para **Enrique Peña**.

Hasta habló de cifras puntuales: más de 100 millones de pesos.

Alonso Reyes negó y pidió pruebas y seriedad a su ex jefe.

3.- Para quienes consideran un éxito el impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), ahí está la descalificación sustentada por el trabajo del ganador del Premio Nacional de Finanzas Públicas 2012, **Julio César Ruiz Álvarez**.

El joven académico, con clases en universidades de Estados Unidos, presentó el trabajo **El IDE: un incentivo a la informalidad**.

¿Por qué?

Sencillamente porque quien maneja en efectivo puede hacerlo desde un negocio no registrado, con ingresos no demostrados y sin mayor persecución fiscal.

Y 4.- el secretario de Educación Pública, **José Ángel Górdova**, dio la cifra exacta de maestros examinados en la evaluación universal: 264 mil 24.

Exactamente 54 por ciento.

RUMBO
DE MÉXICO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	OPINIÓN	3

DE OFICIO REPORTERO

Raúl Sánchez Carrillo

*Transición en unidad en Chiapas
No hay elementos para anular: PAN
Corredor seguro: Morelos-Guerrero
Maestros comprometidos*

En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, la transición de gobierno entre la administración de Juan Sabines Guerrero y el gobernador electo Manuel Velasco Coello es un proceso que inició en unidad.

Juan Sabines y Manuel Velasco se reunieron con 77 representantes de cámaras empresariales, colegios de profesionistas y de los sectores productivos en la entidad, a quienes informaron que la transición gubernamental que inició, será de diálogo y trabajo con los sectores y el pueblo de Chiapas.

Por su parte los representantes de cámaras empresariales, colegios de profesionistas y de sectores productivos de Chiapas celebraron los triunfos en las urnas del presidente electo Enrique Peña Nieto y del gobernador electo Manuel Velasco Coello.

El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, se refirió a varias irregularidades durante la pasada elección, como el manejo de recursos ilícitos por la vía de las tarjetas de Banco Monex, el tratamiento de las encuestas y supuestos acuerdos de los medios de comunicación, así como la participación de algunos gobernadores con recursos y programas sociales en apoyo de algún candidato.

"No tenemos los elementos que nos justifiquen una impugnación general de la elección, pero respetamos que el PRD y Andrés Manuel vayan a hacerlo, y respetaremos lo que resuelva el Tribunal", aseguró Madero al término de la reunión con legisladores federales electos.

Sobre la expulsión del ex presidente Vicente Fox de las filas de Acción Nacional por apoyar al priista Enrique Peña Nieto, dijo que la decisión del Comité Ejecutivo Nacional fue no dar prioridad a ese tema, pues tienen hasta un año para resolverlo.

Asimismo, señaló que el blanquiazul no acompañará al PRD en la impugnación de la elección presidencial ante los tribunales, pero precisó que si lo acompañarán en temas particulares, como el caso del presunto uso de recursos ilícitos -vía las tarjetas de banco Monex- en favor del PRI.

El líder panista aseguró que a su juicio no hay elementos que justifiquen una impugnación general de la elección a Presidente y revertir el resultado electoral, pero sí los hay para que se sancione las irregularidades presentadas en los comicios.

El gobernador electo de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, se reunió en el Puerto de Acapulco con el mandatario de Guerrero, Ángel Heladio Rivero, para anunciar la firma de un convenio de colaboración en materia turística, cultural, gastronómica y de seguridad pública.

Graco Ramírez anunció que acordó con Aguirre que una vez que él en Morelos y Miguel Ángel Mancera en el Distrito Federal asuman sus responsabilidades, trabajarán por hacer un corredor, una región segura, donde todos los sistemas de seguridad se encuentren conectados entre las entidades y la capital del país.

Ambos mandatarios coincidieron en la importancia de redoblar los esfuerzos en materia de seguridad pública.

Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación que se imparte en México, al participar en el examen de Preparación Profesional los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54% de los docentes registrados.

Durante la Evaluación Universal, destaca también la participación de observadores externos de organismos como Coparmex, Ceneval y de varias organizaciones de la sociedad civil, como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, así como de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores.

Twitter: @RaulS_Carrillo
rsanchezc@editorialmac.com.mx

Hombres de Poder

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	ON LINE	ON LINE

LOS BAZUCAZOS DE UBALDO DÍAZ POR UBALDO DÍAZ UNA BURLA LA COMPRA DE VOTOS DE PEÑA NIETO

Los verdaderos maestros demostraron su compromiso con la calidad de la educación que se imparte en México, al participar en el examen de Preparación Profesional los días 23 y 24 de junio, así como el 6 de julio, al que acudieron 263 mil 24 maestros, lo que representa el 54% de los docentes registrados. Durante la Evaluación Universal, destaca también la participación de observadores externos de organismos como COPARMEX, CENEVAL y de varias organizaciones de la sociedad civil, como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, así como de mil 490 coordinadores de sede y 14 mil aplicadores.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NEGOCIOS	14

David Calderón

Primer diagnóstico

El viernes pasado se realizó la segunda ronda del Examen de Preparación Profesional, una prueba estandarizada de cien preguntas que sirve de arranque a la Evaluación Universal de docentes y directivos, que este año sólo toca a los maestros y directores de primaria.

A diferencia de la primera ronda del examen, efectuada el 24 de junio y destinada a los maestros que ya están inscritos en carrera magisterial, la asistencia fue muy baja. En el global de las dos fechas, acudieron 263 mil maestros de un universo de 590 mil; es decir, 53 por ciento.

Sin embargo, sólo considerando a los que no están en carrera magisterial y que, por lo tanto, al acudir a evaluarse no están sujetos a ningún beneficio económico, los que efectivamente aplicaron en la segunda fecha fueron 30 por ciento de los previstos.

Es histórico, y amerita varias reflexiones. En primer lugar, haber logrado aplicarlo en este ciclo escolar tiene un gran mérito, pues las cúpulas del SNTE y de la CNTE, típicamente en desacuerdo, esta vez se coaligaron en los hechos para descarrilar el examen.

Ambos grupos hicieron su cálculo político. Desde el principio se sabía que en el territorio comanche de Michoacán y Oaxaca se impondría la voluntad de la Coordinadora por encima del pacto federal, para seguir interfiriendo a los respectivos gobernadores en su posibilidad misma de presentarse como responsables de la educación estatal; queda claro que no lo son, y que cedieron el mandato que los ciudadanos les confiaron en las urnas.

Pero, en paralelo, el SNTE se desdijo de su compromiso con las fechas de los exámenes, firmado el 1 de marzo, y se metió a una espiral de sabotaje con canalladas dignas de los años cuarenta: yo dije

así, a ver si me convences, no hay dinero, no hay garantías, a mí no me avisaron. El efecto combinado, o mejor, el efecto combinado resultó en una coalición de facto en contra del crecimiento de los maestros.

En el fondo, unos y otros, SNTE y CNTE, detestan la evaluación, porque tienen una aversión profunda a la transparencia, y les llena de temor la posibilidad de que los maestros avancen en su trayectoria profesional por méritos propios. Como agencias de colocaciones y con un constituyente que convocan por los favores que pueden repartir o los castigos que puedan aplicar, quitarles las riendas de la vida de los maestros es algo que —no hay que engañarse— van a pelear con furia y dentelladas.

¿Por qué digo que es un mérito? Porque si aun no habiendo dinero de por medio, e incluso desafiando la desinformación y hasta la posibilidad de represalias, tres de cada diez convocados sí acudieron, entonces tenemos esperanzas. Hay un núcleo duro de maestros que van a sobrellevar la presión y quieren mejorar, entender mejor su propia profesión y honrarla. ¿Los otros siete son chafas y traidores?

No lo creo. Algunos lo serán, pero estoy convencido de que la mayoría se paralizó por la amenaza, se descolocó por los correos de sus propios supervisores —en Yucatán, en Veracruz y en Colima—, que les indicaron no acudir; pudo más el malo conocido que el

bueno por conocer, pues los sindicalistas de la sección, o el jefe de sector, ahí van a estar el próximo mes, y al inicio de curso, y cada vez que el maestro traiga un tema en las comisiones mixtas de prestaciones, mientras que los buenos deseos o intenciones de los funcionarios, los académicos y las OSC todavía les resultan lejanas o abstractas a la mayoría de los maestros mexicanos.

La segunda reflexión es que el sindicato y sus disidencias no son buenos aliados. No tienen palabra, y su honor es desechable. Mal hará la administración actual si sigue considerándolos socios, cuando queda muy claro que no les importa restarse a conveniencia de los procesos, aunque exijan con soberbia bilateralidad para los principales asuntos de la educación nacional.

Ojalá que el equipo que se prepara para la nueva administración tome nota: no se tientan el corazón ni por los niños ni por los maestros mismos; intrigan, desvían la atención, engañan, se hacen omisos. También es un primer diagnóstico para la sociedad: nadie nos va a regalar una mejor educación para nuestros hijos, y el arreglo es tan corrupto y tan contrario al derecho que el mejor y más inocente avance (en este caso, un plan de profesionalización de los docentes sin ninguna penalización) será ametrallado con inquina, y se salvará de milagro.

Pero felicitémonos, porque 256 mil maestros sí cumplieron, un grupo de autoridades estuvieron a la altura de su ta-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	NEGOCIOS	14

rea, cientos de ciudadanos acudieron como observadores; felicitémonos, porque el proceso es confiable, bien diseñado y apunta a reforzar el mérito docente y el logro de aprendizaje. Ya comenzamos. ☑

www.mexicanosprimero.org

Twitter: DavidResortera

Director general de Mexicanos Primero



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12		

La utilidad de la democracia
Elba Esther Gordillo



ELBA ESTHER GORDILLO*

La utilidad de la democracia

La democracia es la mejor vía de las que disponemos los ciudadanos para elegir a los gobiernos cuya función es atender los problemas de la sociedad, para lo cual tendrán que tomar decisiones, muchas veces impopulares y nunca exentas de costos, tanto políticos como sociales.

En la medida en que las ofertas de los partidos y los candidatos queden explícitamente reflejadas en la búsqueda del voto ciudadano, y que estos sufragios sean correctamente emitidos y contados, la decisión de la mayoría ciudadana dotará de plena legitimidad tanto a los gobiernos que surjan de las elecciones como a las políticas públicas que estos emprendan.

De este binomio deberíamos extraer la utilidad de la democracia, la cual debe ser así, útil, como método para disputar el poder político y como camino para enfrentar los problemas sociales.

Por decirlo de alguna manera, si partidos políticos y candidatos reciben recursos públicos a lo largo de los procesos electorales, la única manera que tienen los ciudadanos de cobrar es por los efectos que dichos procesos tienen en la solución de sus problemas.

Esa es la verdadera rendición de cuentas de la democracia y la condición para ir construyendo una cultura política basada en la verdad, por más dura que esta sea.

En México no tenemos una democracia útil, no sólo porque se sigue privilegiando la sospecha por sobre el despliegue institucional, obstaculizando el conteo de los votos y el respeto a lo que las sumas arrojan, sino porque se polariza a la sociedad al grado de colocar a mexicanos contra mexicanos, con altísimo riesgo de confrontación, motivo por el cual, los resultados de este proceso son magros, insuficientes y, en muchos sentidos, frustrantes.

El engaño electoral se ha convertido en la manera para procesar la política: en la medida que ocultes lo que no gusta de ti, exacerbases lo que disgusta de tus oponentes y sobreexplotes lo que de ti se aprecia, en esa medida tus resultados electorales serán los mejores.

No es una desproporción afirmar, que la democracia electoral mexicana, se ha convertido en una enorme puesta en escena, sumamente cara y financiada por los ciudadanos, quienes terminan pagando un enorme precio por un producto de cuestionada calidad.

Por si algo faltara, el recurrir al encono social durante los procesos electorales, aún en su etapa final, cuando debería iniciarse la etapa de construcción de futuros, impide dar inicio a la solución de los problemas, convirtiendo las elecciones, no en un momento de definición, sino en un proceso permanente de inmovilismo y encono.

Si ya propuse lo que quería y gané, entonces a cumplir, o de lo contrario tendría que ser sujeto de sanción, no sólo electoral sino legal, y si ya propuse lo que quería y perdí, pues a asumir el resultado y no impedir que la opción ganadora haga lo que se comprometió a hacer.

Cuando las sumas evidencien un mandato electoral dividido, como hoy sucede en México, incluyamos entonces mediante ofertas de gobierno pertinentes a más electores y no sólo a los que la opción ganadora tuvo. La inclusión como forma de gobierno y la política

como el arte de construir las mayorías necesarias hacia los grandes cambios.

Si no definimos con claridad cómo dar utilidad a nuestra democracia, cómo convertirla en el medio para avanzar en la solución de los problemas de la gente, que son muchos; si no entendemos que la política tiene como mandato el construir y no el destruir, entonces estaremos lejos de un auténtico régimen democrático, por más que banderas y colores de diferentes expresiones partidistas inundan el espacio nacional y hagan evidente el dispendio y la cortedad de miras.

No perdamos de vista el texto del artículo tercero de la Constitución donde, desde hace 100 años, se define a la democracia como un sistema de vida fundado en el mejoramiento económico, social y cultural del pueblo.

*Lideresa nacional del SNTE

El engaño electoral se ha convertido en la manera para procesar la política



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/07/12	OPINIÓN	3

